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parlamentares
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A Fundação de Saúde Dílson de Quadros Go-
dinho, mantenedora do Hospital Dílson Godinho, 
comemorou ontem (17), os seus 28 anos e rece-
beu como presente sete emendas parlamentares, 
no valor total de R$ 1,083 milhão, conforme extra-
to publicado no diário oficial. 

BDMG discute na Amams 
financiamentos para os 
municípios do Norte de 
Minas 

Fundação Dílson Godinho 
faz aniversário e recebe 
R$ 1,08 milhão de 
emendas
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O O Município de Montes Claros firmou 
um Termo de Ajustamento de Conduta 
(TAC) com o Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG) ao reconhecer ilegalida-
des na contratação de pessoal da Admi-
nistração Pública e se comprometer a 
realizar concurso público até agosto de 
2024. 

Montes Claros assina acordo com o MPMG para fazer 
concurso público

REGIONAL 9

Presidente da ALMG vai ao Senado 
buscar soluções para a dívida de MG
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Grupo Maria Cutia de Teatro chega ao Norte 
de Minas com espetáculos teatrais e oficinas gra-
tuitas realiza turnê no Norte de Minas. As apre-
sentações acontecem em três cidades da região 
por meio da Lei Federal de Incentivo à Cultura, 
do Ministério da Cultura.

Os dirigentes do Hospital Aroldo Tourinho, professor Paulo César Gonçalves de Almeida, presidente, e a enfermeira Ana Paula 
Lopes Santos Guerra, superintendente, receberam na tarde de quinta-feira (16), o deputado federal e vice-líder do governo 
na Câmara dos Deputados, Reginaldo Lopes (PT/MG), e o deputado estadual Cristiano Silveira (PT/MG), juntamente com seus 
assessores Eduardo Preto e José Helber Bastos. 

Grupo Maria Cutia de 
Teatro realiza 
apresentações gratuitas 
no Norte de Minas 

“Parabenizo todos vocês que acreditaram 
e viabilizaram o avanço da geração distribuída 
(GD) em Minas Gerais, através das suas em-
presas e com os integradores, desde o início, 
especialmente após aprovarmos em 2017 na 
Assembleia minha Lei da Energia Solar, que 
isentou do ICMS a micro e minigeração (po-
tência até 5 MW).

Gil Pereira alerta que crise climática exige 
imediata transição para energia renováveis

O deputado Tadeu Martins Leite (MDB), presidente da Assembleia, e outros 
deputados estaduais foram a Brasília para um encontro com o presidente do 
Congresso Nacional, o senador mineiro Rodrigo Pacheco (PSD) e com o ministro 
de Minas e Energia, Alexandre Silveira. Eles buscam soluções para a dívida de 
Minas Gerais com a União, de R$ 161 bilhões, oferecendo propostas além do 
Regime de Recuperação Fiscal. 

DIVULGAÇÃO 

POLÍTICA 3

POLÍTICA 3
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Governo admite importância das térmicas para 
equilibrar a segurança com modicidade tarifária

Black Friday 2023 - Uma Oportunidade de 
Ouro para Empresas de Serviços de Tecnologia

Negligência com déficit público 
compromete o futuro do país

O diretor-geral da Agência Na-
cional de Energia Elétrica (Aneel), 
Sandoval Feitosa, afirmou que o 
custo adicional com o acionamen-
to de térmicas, determinado pelo 
CMSE, deve ficar limitado a uma 
demanda pontual.

Reforçou o diretor-geral que 
“Basicamente, elas não funciona-
rão de forma ininterrupta. Apenas 
em alguns momentos do dia, em 
alguns horários”, após participar de 
uma audiência no Senado Federal 
sobre tarifas de energia no dia 05 
de outubro.

Recentemente o Ministro de Mi-
nas e Energia, Alexandre Silveira, 
informou que o Comitê de Monito-
ramento do Setor Elétrico trabalha 
com muita precaução para garantir 
suprimento e, ao mesmo tempo, 
equilibrar a segurança com a modi-

cidade tarifária.
Ainda, ao reconhecer que o país 

possui fontes de energia que têm 
custo mais baixo e que precisam ser 
utilizadas, ratificou a importância 
estratégica da utilização de energia 
firme, hídricas e térmicas, para não 
comprometer a segurança energé-
tica.

De fato, as térmicas a óleo terão 
seu lugar na matriz futura do SIN 
(Sistema Interligado Nacional), des-
de que atuem com o papel que lhe 
é esperado, ou seja, ampla flexibili-
dade operativa para garantir o aten-
dimento da confiabilidade elétrica e 
segurança energética.

Isso se torna mais objetivo e 
claro, utilização do parque térmico 
existente, uma vez que está em cur-
so uma descontratação de térmicas 
que por serem flexíveis se tornaram 

mais competitivas uma vez que 
agregam o benefício econômico 
atrelado à redução da receita fixa.

No caso específico da Bolognesi 
Energia tivemos uma participação 
efetiva e satisfatória das plantas cha-
madas a despachar, Termo Pernam-
buco III, Maracanaú e Borborema, 
em índices superiores a 60%, desta-
cou o executivo.

Assim, fica claro que as UTEs a 
óleo proveem segurança, modicida-
de tarifária, flexibilidade frente às 
fontes intermitentes, CVU (Custo 
Variável Unitário) baixo, solução 
transitória de baixo legado, capa-
cidade sem energia, combustível 
armazenado no site e geram benefí-
cios não percebidos pelos modelos 
de formação de preço.

Com combustível líquido, pos-
suem vocação para serviços de 

capacidade, não requerendo quais-
quer tipos de subsídios, mas valo-
ração justa do benefício e o direito 
de participar dos mecanismos com-
petitivos.

A oportunidade para as térmi-
cas a óleo pode estar no leilão de 
reserva de capacidade de energia, 
que deve ocorrer durante o ano de 
2024.

Recentemente o Ministério de 
Minas e Energia apresentou a inves-
tidores a intenção de realizar um 
leilão de reserva de capacidade com 
mais produtos, ampliação de com-
petição e do escopo tecnológico.

No ano de 2022, o leilão não foi 
realizado porque o governo federal 
optou por estudar a participação de 
outras fontes além da termelétrica, 
desde que incluíssem soluções de 
armazenamento de energia.

A Black Friday, amplamente reco-
nhecida como um marco para o co-
mércio varejista, revela um potencial 
ainda inexplorado pelas empresas de 
serviços, particularmente aquelas no 
setor de tecnologia. Tradicionalmen-
te, este evento é associado a descon-
tos significativos em produtos físicos, 
mas por que não estender essa opor-
tunidade para serviços, especialmen-
te os tecnológicos?

Em primeiro lugar, a Black Friday 
representa uma oportunidade única 
para as empresas de tecnologia se 
destacarem em um mercado cada 
vez mais saturado. Ofertas especiais 
podem atrair novos clientes e reter os 
existentes, incentivando-os a experi-
mentar novos serviços ou upgrades. 
Além disso, a cultura de descontos 
nesse período pode ser uma excelen-
te ferramenta de marketing, ajudan-
do as empresas a construir uma base 
de clientes mais ampla e diversificada.

Este ano, o gasto médio por clien-
te deve atingir R$ 473,00 quase igua-
lando o pico histórico de R$ 475,00 
indicando uma disposição entre os 
consumidores para investir mais em 
suas compras. Além disso, um cresci-
mento de vendas projetado de 12,6% 
em comparação com o ano anterior 

corrobora com a trajetória de cresci-
mento sustentável da Black Friday no 
mercado brasileiro.

As empresas de serviços de tec-
nologia também podem usar a Black 
Friday para lançar novos produtos 
ou serviços. Isso pode criar um bur-
burinho significativo, garantindo que 
tanto os clientes existentes quanto os 
potenciais estejam atentos às inova-
ções oferecidas. Além disso, ofertas 
especiais em novos serviços podem 
acelerar a adoção e feedback dos usu-
ários, proporcionando insights valio-
sos para melhorias futuras.

Outro ponto importante é a fle-
xibilidade que as empresas de tec-
nologia têm em termos de oferta. Ao 
contrário dos varejistas, que muitas 
vezes lidam com limitações de esto-
que físico, as empresas de serviços 
podem oferecer promoções que não 
estão necessariamente atreladas a res-
trições físicas. Isso permite uma gama 
mais ampla de ofertas criativas e per-
sonalizadas, que podem ser mais atra-
entes para os consumidores.

No setor de hospedagem em nu-
vem, empresas de hospedagem como 
Hostgator, KingHost e Avanti estão se 
preparando para o evento com ofer-
tas que vão até 50% de desconto. 

Em conversa com o CEO da Avan-
tiv, Roberto Martins, ele comenta 
que suas soluções especializadas em 
hospedagens corporativas de grande 
volume estarão com promoção para 
a Black Friday, além do desconto de 
50% na hospedagem no plano anual, 
serviços extras como backup diários e 
acelerador de site estarão inclusos na 
promoção.

Startups de tecnologia e segmen-
tadas também podem aproveitar 
deste período de promoções. A Nia-
ra, plataforma de SEO e conteúdo 
baseado em IA, surge como destaque 
oferecendo o dobro de crédito para 
aquisição do plano anual, uma opor-
tunidade para profissionais do setor 
conhecerem a plataforma. Lisane An-
drade, fundadora da Niara comenta 
que a expectativa é que a adoção de 
soluções inteligentes em SEO e con-
teúdo não só impulsione as vendas 
durante a Black Friday, mas também 
estabeleça uma base sólida para o 
sucesso contínuo dos clientes.

A venda de softwares também 
tem sua parcela de destaque na Bla-
ck Friday, a AX4B e Microsoft tam-
bém irão lançar promoções. A AX4B 
irá oferecer 20% de desconto na assi-
natura do SketchUp no plano anual 

e a Microsoft anunciará em breve 
descontos na assinatura do sistema 
operacional Windows. 

Dicas para você entrar do jeito 
certo:

Segmentação de Ofertas: Perso-
nalize ofertas para diferentes seg-
mentos de clientes. Utilize dados de 
clientes existentes para criar ofertas 
que atendam às suas necessidades e 
preferências específicas.

Foco na Experiência do Cliente: 
Garanta que seu site e plataformas 
de serviço estejam preparados para 
um aumento no tráfego. Uma expe-
riência de usuário suave e eficiente é 
crucial para converter visitantes em 
compradores.

Marketing Direcionado: Utilize 
email marketing, redes sociais, e ou-
tras plataformas digitais para promo-
ver suas ofertas. Crie uma campanha 
atraente que destaque os benefícios 
exclusivos dos seus serviços.

Parcerias Estratégicas: Considere 
formar parcerias com outras empre-
sas para oferecer pacotes de serviços 

combinados. Isso pode atrair uma 
base de clientes mais ampla e adicio-
nar valor às suas ofertas.

Ofertas por Tempo Limitado: 
Crie um senso de urgência com ofer-
tas por tempo limitado ou quantida-
des limitadas. Isso pode incentivar 
decisões de compra mais rápidas.

Suporte ao Cliente Reforçado: 
Reforce seu suporte ao cliente du-
rante o período da Black Friday. Um 
atendimento ao cliente eficiente e 
responsivo pode melhorar significa-
tivamente a satisfação do cliente.

Análise de Dados para Ajustes em 
Tempo Real: Monitore o desempe-
nho das suas ofertas em tempo real e 
esteja pronto para fazer ajustes con-
forme necessário. A análise de da-
dos pode fornecer insights valiosos 
sobre o comportamento do cliente.

Pós-Venda e Feedback: Após 
a Black Friday, entre em contato 
com os clientes para feedback. Isso 
pode fornecer informações valiosas 
para melhorar futuras campanhas e 
fortalecer o relacionamento com o 
cliente.

Relatório e Avaliação: Após a 
campanha, faça uma análise detalha-
da do que funcionou e o que pode 
ser melhorado. Use esses apren-
dizados para otimizar estratégias 
para futuras campanhas promo-
cionais e de vendas.

Além disso, a Black Friday 
pode ser um momento para as 
empresas de tecnologia demons-
trarem seu compromisso com a 
acessibilidade e a inclusão. Ao 
oferecer descontos em serviços 
que normalmente podem ser con-
siderados caros ou inacessíveis, 
essas empresas podem expandir 
seu alcance e impactar positiva-
mente uma gama mais ampla de 
consumidores.

A Black Friday 2023 apresenta 
uma oportunidade significativa 
para as empresas de serviços de 
tecnologia. Indicando que não 
vale só para o varejo. É uma opor-
tunidade valiosa para expandirem 
suas bases de clientes e demons-
trarem seu valor de maneira nova e 
empolgante. É hora de as empresas 
de tecnologia aproveitarem ao má-
ximo esse evento anual, redefinin-
do-o para incluir o vasto e vibrante 
mundo dos serviços tecnológicos.

Ao anunciar que o governo não 
conseguirá honrar o compromisso 
de reduzir a zero o déficit primário 
ao final de 2024 (2º ano de manda-
to), o presidente da República, Luiz 
Inácio Lula da Silva, desmoralizou 
o ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad, que prometeu atingir essa 
meta. Ainda ignorou o projeto da Lei 
de Diretrizes Orçamentárias (LDO) 
de 2024, enviada ao Congresso pelo 
próprio governo, peça da qual cons-
tava o déficit zero, agora relativizado 
pelo presidente.

Lula culpou o mercado, a quem 
tachou de “ganancioso demais”, e, 
além de desautorizar o ministro da 
Fazenda, que vem buscando incansa-
velmente adesões importantes para a 
meta do déficit zero, desrespeitou o 
Congresso Nacional, empenhado em 
dar suporte ao ministro, e arriscou 
perder a credibilidade junto a inves-
tidores, credores e sociedade civil. O 
resultado do posicionamento do pre-
sidente não contribui para a melhoria 
da credibilidade do país e poderá até 
mesmo causar redução na taxa de 
crescimento do PIB e dificultar o rit-
mo da redução da taxa de juros.

Trata-se de um péssimo sinal à 
nação por parte de quem assumiu 

com enorme benevolência do Con-
gresso Nacional. Basta lembrar que, 
mesmo antes de empossado, o novo 
governo foi autorizado a gastar mais 
R$ 145 bilhões, por meio da Emenda 
Constitucional nº 126, artigo 3º, que 
flexibilizou o teto de gastos, pelo qual 
as despesas não podiam crescer aci-
ma da inflação.

A torneira foi aberta e, menos de 
um ano depois, o governo admite 
que não vai fechá-la.

O arcabouço fiscal aprovado pelo 
Congresso já sinalizava que os gas-
tos públicos sempre crescerão mais 
do que a inflação. Em momentos de 
recessão ou de baixo crescimento 
crescerão menos, é verdade, mas 
ainda assim, acima da inflação. Os 
números mostram que os gastos do 
governo federal em 2023 têm como 
limite o equivalente ao total de gastos 
do exercício de 2022, corrigido pela 
inflação de 7,20% (IPCA) e acrescido 
dos R$ 145 bilhões autorizados pelo 
Congresso.

É preciso lembrar também que o 
Orçamento 2023 acabou turbinado 
com dinheiro extra para o pagamento 
do Bolsa Família – R$ 600,00 por mês 

por família cadastrada, durante todo 
o ano –, para investimentos sociais 
como Farmácia Popular e merenda 
escolar – e para investimentos em 
infraestrutura.

Ao final de 2023, a União terá 
gasto R$ 5,490 bilhões, o correspon-
dente mais da metade (51,41%) do 
PIB (Produto Interno Bruto). Serão 
R$ 2,01 bilhões em pagamentos de 
juros e encargos das dívidas (soman-
do 18,79% do PIB), R$ 3,0 bilhões em 
despesas compulsórias (28,03% do 
PIB) e R$ 191,0 bilhões em despesas 
discricionárias (1,79% do PIB). Resta-
rão para investimentos o montante 
(pífio) de R$ 144 bilhões (1,35% do 
PIB). Além disso, há mais R$ 145,0 bi-
lhões (1,36% do PIB) em investimen-
tos extras concedidos pela Emenda 
Constitucional nº 126. Vale enfatizar 
que dos 51,31% do PIB comprome-
tidos com esses gastos, apenas 2,71% 
terão sido aplicados em investimen-
tos. Mais grave ainda é que metade 
disso é de caráter excepcional, garan-
tido pela Emenda Constitucional.

Como se observa, há razões de 
sobra para o Brasil olhar com maior 
atenção os gastos da União. Somente 
a título de juros, em razão da dívida 
pública nacional atingir R$ 7,96 tri-

lhões, o correspondente a 74,4% do 
PIB, o país paga anualmente R$ 955 
bilhões, ou seja, 8,92% do PIB. É es-
tarrecedor que o país comprometa 
26,30% do total anual de suas receitas 
públicas apenas para financiar a dívi-
da pública (rolagem da dívida).

Passou da hora de o Brasil tratar 
a situação fiscal com mais seriedade. 
Em nome da transparência, deveria 
ser obrigatória a divulgação não ape-
nas do déficit primário, mas também 
do déficit nominal, este sim o verda-
deiro. Isso evitaria que as autoridades 
tratem com menosprezo a existência 
do déficit fiscal que hoje, no Brasil, é 
da ordem de 9,52% do PIB, conside-
rando-se os juros das dívidas (8,92% 
do PIB) mais o déficit primário (0,6% 
do PIB). Um número totalizado que 
precisa ser revelado à nação.

Esse imenso déficit jamais será 
reduzido se não for encarado pelo 
governo o problema do gigantismo 
da máquina pública. Sozinha, ela 
consumirá estimados R$ 3,0 trilhões 
no próximo ano. Isso corresponderá 
a cerca de 26% do PIB 2024, estimado 
em R$ 11,50 trilhões, considerando-
-se R$ 10,7 trilhões (PIB de 2023) e 
admitindo-se inflação de 4,5% no ano 
e mais crescimento de 3% do PIB.

Não é viável para o país gastar R$ 
3,00 trilhões em despesas compulsó-
rias quando a arrecadação tributária 
da União será de R$ 2,42 trilhões 
(21% do PIB). Importante destacar 
que a carga tributária atual corres-
ponde a 33,71% do PIB e a arreca-
dação tributária prevista para 2024 
atingirá R$ 3,98 trilhões.

Caso o Brasil não se convença da 
necessidade de redução da gastança 
pública e dos privilégios que cada vez 
impõem mais ônus, a fim de impedir 
a explosão da dívida pública – ainda 
que bem distante -, corremos o risco 
de chegar ao fenômeno intitulado 
“dominância fiscal”, onde a política 
fiscal expansionista (gastança pú-
blica) predomina sobre a política 
monetária (BACEN) e remete a uma 
situação em que o Banco Central 
se vê impedido de elevar a taxa 
de juros para combater a inflação 
porque a elevação do pagamen-
to de juros sobre a dívida pública 
amplifica o desequilíbrio fiscal. 
Esse desequilíbrio provoca efeitos 
devastadores: apavora e afugenta 
os investidores, deprecia o Real e a 
inflação se acelera. Gerar, de forma 
irresponsável, déficit é o caminho 
para a perpetuação do subdesen-

volvimento, o que remete a lição do 
professor Roberto Campos de que 
“só há uma razão para o subdesen-
volvimento Brasileiro: a mania de 
distribuir fatias impossíveis de um 
bolo ilusório”

Esse cenário (dominância fiscal) 
ainda se encontra muito longe no 
horizonte, porém se não prevalecer 
o prever (no sentido de planejar, 
estudar), em vez do prover (UTI) 
– muito mais que mera troca de vo-
gais -, quando acontecer o desper-
tar poderá ser tarde demais.

O Brasil segue sistemática e 
teimosamente ignorando os en-
sinamentos de Marco Túlio, o im-
perador de Roma (ano 55 a.C.): “O 
orçamento deve ser equilibrado, o 
Tesouro Público deve ser reposto, a 
dívida pública deve ser reduzida, a 
arrogância dos funcionários públi-
cos deve ser moderada e controla-
da, e a ajuda a outros países deve 
ser eliminada, para que Roma não 
vá à falência. As pessoas devem no-
vamente aprender a trabalhar, em 
vez de viver às custas do Estado”.

Mais de dois mil anos é tempo 
suficiente para que a lição tenha 
sido aprendida.

A demanda esperada no próxi-
mo leilão de capacidade em 2024 é 
de 8 GW, refletindo o acúmulo de 

energia não contratada em 2022 e 
o vencimento dos contratos com as 
termelétricas existentes.
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“O planeta está sufocado e precisamos controlar a crise climática, 
alterando de imediato a matriz energética”, advertiu o deputado 

Gil Pereira

O presidente ABGD, Guilherme Chrispim, presidente do Conselho 
Deliberativo, Carlos Evangelista, e conselheiros da entidade, 

deputado Gil Pereira e Aurélio Souza
O evento reuniu provedores de soluções, EPCs, integradores, 

distribuidores, fabricantes, profissionais e acadêmicos. 

3pOlítica

Presidente da ALMG vai ao Senado 
buscar soluções para a dívida de MG

Gil Pereira alerta que crise climática exige 
imediata transição para energia solar e 
outras renováveis
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STÊNIO AGUIAR

O deputado Tadeu Martins Leite 
(MDB), presidente da Assembleia, e 
outros deputados estaduais foram 
a Brasília para um encontro com o 

presidente do Congresso Nacional, 
o senador mineiro Rodrigo Pacheco 
(PSD) e com o ministro de Minas 
e Energia, Alexandre Silveira. Eles 
buscam soluções para a dívida de 
Minas Gerais com a União, de R$ 

161 bilhões, oferecendo propostas 
além do Regime de Recuperação 
Fiscal. 

Tadeu Martins Leite, que liderou 
a comitiva mineira, falou sobre a tra-
mitação do regime de recuperação 

“Parabenizo todos vocês que 
acreditaram e viabilizaram o avanço 
da geração distribuída (GD) em Mi-
nas Gerais, através das suas empre-
sas e com os integradores, desde o 
início, especialmente após aprovar-
mos em 2017 na Assembleia minha 
Lei da Energia Solar, que isentou do 
ICMS a micro e minigeração (po-
tência até 5 MW). Tínhamos, então, 
produção muito reduzida, até atin-
girmos em 2023 o marco de 3,3 GW. 
Somos o Estado líder e referência 
nacional do setor. Hoje, o mundo 
está precisando desta preciosa ener-
gia limpa e renovável, para ajudar no 
controle das mudanças climáticas, 
cada vez mais evidentes.”

A declaração fez parte do pronun-
ciamento do deputado Gil Pereira, 
durante a abertura do 8º Congresso 
Brasileiro de Geração Distribuída, 
encerrado nesta sexta-feira (17), em 
Belo Horizonte, ao lado do presi-
dente da Associação Brasileira de 
Geração Distribuída (ABGD), Gui-
lherme Chrispim, do presidente do 
Conselho Deliberativo, Carlos Evan-
gelista, além da secretária-adjunta de 
Desenvolvimento Econômico (Sede-
-MG), Kathleen Garcia.

Surgida em MG e outros esta-
dos, a questão do fluxo reverso de 
energia no sistema elétrico tem pro-
vocado grande ansiedade no setor 
da GD solar, em busca de se ouvir 
a manifestação do governo estadual 
e da concessionária Cemig, onde o 
deputado Gil Pereira esteve dezenas 
de vezes, além de ter sido realizada 
audiência pública sobre o tema na 
Assembleia Legislativa. 

“Contem com este parlamentar, 
apaixonado pela energia solar foto-
voltaica, à qual me dedico integra-
mente, além do nosso ministro de 
Minas e Energia, Alexandre Silveira, 
através do qual o governo federal 
tem investido na infraestrutura 

elétrica mineira. Continuaremos 
cobrando da Cemig, para que pos-
samos superar suas respostas ne-
gativas aos pedidos de ligações das 
usinas solares. As concessionárias 
alegam problemas, precisamos enca-
rá-los e vencê-los. Sempre estarei ao 
lado de vocês”, concluiu Gil Pereira, 
presidente da Comissão de Minas e 
Energia, da ALMG, e conselheiro da 
ABGD, ao se dirigir aos participantes 
no auditório.

Emergência climática

A duas semanas da COP 28, em 
Dubai, Estados Unidos (EUA) e 
China, maior emissor histórico de 
gases-estufa e o maior emissor do 
presente, concordam em antecipar e 
triplicar a capacidade global de ener-
gia renovável até 2030, diante da 
emergência climática, comprome-
tendo-se também em ampliar esfor-
ços para combater e reverter a perda 
de florestas. Na área de energia, a 
intenção é atingir níveis suficiente-
mente altos das fontes solar, eólica 
e de outras renováveis a ponto de 
acelerar a substituição do carvão, 
petróleo e gás.

A queima de combustíveis fósseis 
corresponde a cerca de 75% da emis-
são global de gases-estufa. Assim, os 
dois países apoiam o compromisso 
do G 20 (grupo das principais eco-
nomias). “O planeta está sufocado e 
precisamos controlar a crise climá-
tica, alterando de imediato a matriz 
energética”, advertiu Gil Pereira. 

Geração centralizada (GC)

O deputado Gil Pereira também 
traçou panorama da geração cen-
tralizada (GC), referente às grandes 
usinas, ressaltando que o Estado 
saltou da produção de energia solar 
bastante restrita para 3,7 GW: “Das 

10 maiores plantas de geração de 
energia solar no ranking nacional, 
cinco estão em MG, na nossa região. 
Saímos na frente, lideramos o setor e 
os aportes continuam a chegar, ago-
ra com mais uma planta de 662 MW 
(R$ 2 bilhões), em Várzea da Palma, 
inaugurada pelo vice-presidente, 
Geraldo Alckmin, a terceira maior 
de MG e a quinta do Brasil. Milhares 
de empregos e renda, especialmente 
para os norte-mineiros.” 

Uma das maiores plantas foto-
voltaicas do mundo está em Janaú-
ba (1,2 GW), seguida de Jaíba (766 
MW), além de duas em Pirapora 
(495 MW e 400 MW), informou o 
parlamentar.

Subestações e linhas de transmis-
são

O Estado avança, também, com 
os leilões de subestações de ener-
gia elétrica e linhas de transmissão 
(“linhões”), promovidos pelo Minis-
tério de Minas Energia, através da 
Aneel: “Serão mais de R$ 9 bilhões 
em investimentos em Minas no ano 
de 2024.”

Resultado de planejamento e de 
cobranças de Gil Pereira, junto à Em-
presa de Pesquisa Energética (EPE), 
para melhoria da infraestrutura no 
Estado, como a primeira grande su-
bestação construída, ligando Igapo-
rã III/ Janaúba/ Presidente Juscelino.

“No último dia 30 de junho, con-
seguimos outras quatro subestações 
importantes para MG, sendo mais 
uma em Janaúba e Jaíba, além de 
Buritizeiro e Presidente Juscelino. A 
Cemig poderá, assim, 

conectar suas subestações me-
nores a estas grandes, leiloadas 
pelo governo federal, para se evitar 
o alegado fluxo reverso”, ressaltou 
o deputado Gil Pereira. (CARLOS 
HUMBERTO – Colaborador)

fiscal no Parlamento e também des-
tacou a necessidade de se encontrar 
uma solução para o endividamento 
do Estado.

“[Estamos procurando] uma 
alternativa ao que está sendo dis-
cutido, hoje, lá na Assembleia. Nós 
queremos uma nova opção que não 
sacrifique os servidores, nem as em-
presas, mas também que resolva o 
problema final dessa dívida e tenho 
certeza que com a mediação do pre-
sidente do Congresso nacional, nós 
teremos uma nova sugestão para 
que a Assembleia também possa 
avaliar”, disse Leite.

Em relação ao prazo para Regi-
me de Recuperação Fiscal, definido 
Supremo Tribunal Federal de fazer 
a avaliação até o dia 20 de dezem-
bro, o parlamentar disse que a As-
sembleia Legislativa de Minas Gerais 
recebeu o Plano que foi aprovado e 
encaminhado para o governo fede-
ral no dia 17 de outubro. 

“A partir [desta data] o proje-

to começou a tramitar com toda a 
transparência necessária para um 
projeto tão complexo como esse 
e tem de ser dado na Assembleia”, 
ponderou.

De acordo com Pacheco, a pro-
posta de pagamento prevê como 
estratégias a rediscussão do valor 
da dívida; a transferência para a 
União de ativos empresariais (como 
a produção de nióbio); a cessão de 
créditos judiciais (como indeniza-
ções pelos desastres ambientais de 
Brumadinho e Mariana), além da re-
visão do débito e do abatimento dos 
juros para pagamento em dez anos.

“É a mais grave situação fiscal da 
história de Minas Gerais. Não quero 
destacar as causas, tampouco apon-
tar culpados por essa evolução da 
dívida. Mas fato é que, nos últimos 
cinco anos, nada dela foi pago. Esta-
mos diante de uma situação em que 
a política precisa se unir em torno 
da solução do problema. Nesse mo-
mento não há partido político, ide-

ologia, direta ou esquerda. Temos 
que unir toda a classe política para 
resolver o problema, que não é do 
governo, mas do estado de Minas 
Gerais”, disse Pacheco.

REDISCUSSÃO DO VALOR

A dívida de Minas Gerais com 
a União iniciou em 1998, no valor 
de R$ 15 bilhões. Após um eventual 
acordo entre as duas partes, o pre-
sidente Rodrigo Pacheco defende a 
revisão do valor da dívida.

“Não podemos abrir mão da re-
discussão do valor da dívida. Como 
ela chegou a esse patamar? Qual o 
índice de correção? Isso é equili-
brado, razoável, lícito e legal? Uma 
dívida de R$ 15 bilhões se tornar 
uma dívida de 161 bilhões é juros 
sobre juros, o que acaba tornando-a 
praticamente impagável. Toda essa 
discussão precisa ser feita. Mas, ob-
viamente, é uma discussão que leva 
tempo”, ponderou.
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Grupo Maria Cutia de Teatro realiza 
apresentações gratuitas no NM

Coleta de eletrodomésticos e resíduos 
eletrônicos é realizada no Norte de Minas

Prefeitura de 
Pirapora promove 
conscientização 
para a saúde 
masculina

Grupo Maria Cutia de Teatro che-
ga ao Norte de Minas com espetácu-
los teatrais e oficinas gratuitas realiza 
turnê no Norte de Minas. As apresen-
tações acontecem em três cidades da 
região por meio da Lei Federal de 
Incentivo à Cultura, do Ministério da 
Cultura.

No dia 24 de novembro, às 19h30, 
a trupe belo-horizontina inaugura a 
circulação na Praça da Catedral, em 
Montes Claros, com o consagrado 
‘Auto da Compadecida’. A releitura 
mineira da obra do paraibano Ariano 
Suassuna tem concepção e direção 
geral de Gabriel Villela. Em Montes 
Claros, a apresentação teatral conta 
com interpretação em Libras e audio-
descrição com guia-intérprete.

No dia seguinte (25), às 18h30, 
Riacho dos Machados recebe a trupe 
na Quadra da Escola Ediston Alves de 
Souza, com o clássico “Como a gente 
gosta”. Livremente inspirado em “As 
You Like it” de Shakespeare, a peça 
é dirigida por Eduardo Moreira (Gru-
po Galpão). A sessão também tem 
intérprete de Libras.

As apresentações encerram na ci-
dade de Porteirinha, no dia 26 com 
duas sessões: às 17h e às 19h30, no 

Centro Cultural da cidade. Lá será 
encenado ‘Auto da Compadecida’

A retirada gratuita de ingressos 
acontece no Sympla e presencial, na 
Secretaria Municipal de Educação, 
Cultura, Esporte e Lazer, a partir de 
terça-feira (21).

OFICINAS

A oficina Auto no Ato acontece 
nas cidades de Montes Claros, no 
dia 24, entre 10h às 12h, na Sala do 
Curso de Teatro da Unimontes. Em 
Porteirinha, no dia 25, das 14h às 
16h, no subsolo da Biblioteca Públi-
ca Municipal Professora Gecy Lima 
Tolentino (Centro Cultural).

Com 25 vagas por cidade, a ofi-
cina propõe vivência cênico-musical 
com técnicas de canto e expressão 
vocal utilizadas durante a criação da 
montagem ‘Auto da Compadecida’. 
“Vamos propor jogos de improviso 
com o objetivo compartilhar nossa 
experiência e vivência cênica en-
quanto coletivo, usando várias lin-
guagens como a música, o teatro e a 
palhaçaria”, adianta a coordenadora 
de produção da trupe Luisa Montei-
ro. A oficina é voltada para artistas, 

estudantes de arte, educadores e in-
teressados em geral. As inscrições são 
gratuitas nas redes sociais da trupe: 
@grupomariacutiadeteatro ou pre-
sencial.

A COMPANHIA

Em 2006, a premiada companhia 
belo-horizontina colocou, pela pri-
meira vez, os pés na estrada, e, des-
de então, foi da Amazônia à África, 
passando por seis países e 22 estados 
brasileiros. “A gente sempre teve um 
sonho de conhecer o Brasil todo. Um 
sonho impossível, né? E a gente une 
isso à vontade de descentralizar e 
sair do eixo Rio-São Paulo”, revela a 
atriz e fundadora da trupe, Mariana 
Arruda.

Nascida em Montes Claros, Maria-
na conta que voltar às origens suscita 
muitas lembranças. “Sempre que o 
Maria Cutia vai ao Norte de Minas, 
eu me lembro da menina que fui e 
das primeiras vezes que vi e que brin-
quei de teatro pela terra onde cresci. 
Chegar com o ‘Auto da Compadeci-
da’, em Montes Claros e Porteirinha, 
é uma viagem a esse meu sonho de 
teatro e toda a poesia que ele me 
apresentou na infância e que, hoje 

ainda, me faz pensar, sonhar, mudar”, 
afirma. Na versão mineira de Auto da 
Compadecida, as aventuras picarescas 
de João Grilo e Chicó tem acento tro-
picalista. Os atores cantam, ao vivo, 
canções de Roberto Carlos, Caetano 
Veloso, entre outros grandes nomes 
da música brasileira. Nos cenários e 
figurinos, criados por Gabriel Villela, 
referências fortes do barroco mineiro. 

Já Riacho dos Machados também 
recebe, pela primeira vez, “Como a 
gente gosta”. Comédia romântica li-
vremente inspirada na peça “As You 
Like it” de William Shakespeare, o 
espetáculo promete ao público muito 
romance, suspiro e boas risadas. Em-
bora “Como a gente gosta” já tenha 
uma história antiga com outras praças 
do Norte de Minas. “Circulamos com 

a peça pela região, durante a tempo-
rada de estreia. Depois, voltamos em 
outras duas turnês. Lembro-me da-
quela fila de senhoras com biscoitos 
e quitutes para botar no chapéu, me 
perguntando como eu fazia pra de-
corar tanto texto desse ‘tal Shakespe-
are’. Existe poesia maior do que essa 
falada assim pelo público?”, comenta 
Mariana.

O Codanorte e as prefeituras 
municipais de Januária, Manga e 
Montalvânia vão promover o Dia 
D de coleta de resíduos eletrônicos 
e eletrodomésticos. A destinação 
pode ser entregue nas três cidades 
ou ainda na Central de Logística Re-
versa, na avenida Governador Maga-
lhães Pinto, 2529 – Alcides Rabelo, 
em Montes Claros.

Em Januária, o Dia D será rea-
lizado neste sábado (18), de 7h as 
13h, no pátio da rodoviária. Em 
Manga, a ação acontece na segunda 
(20) entre 7h e 11h e das 13h às 17h 
na Secretaria de Agricultura e Meio 
Ambiente ou no Departamento Mu-
nicipal de Vigilância Sanitária.

Montalvânia realiza a ação na 
quinta-feira (23), a partir das 7h30, 
no prédio da Secretaria Municipal 
de Agricultura e Meio Ambiente. 
Todo o resíduo coletado nos três 
municípios será armazenado na 
Central de Logística Reversa de 
Montes Claros, que foi inaugurada 
em 2021.

A gerente do Departamento de 
Saneamento do Codanorte, Patrícia 
Mendes, explica como funciona o 
processo da Logística Reversa. “Após 
os resíduos serem coletados no Dia 
D dos municípios, eles são encami-
nhados para a Central, em Montes 
Claros. Lá é feita a triagem, depois, 
os materiais são desmontados e 
separados entre vidros, plástico e 

metais. Isso evita que mais matéria-
-prima seja retirada da natureza. Es-
sas peças que foram separadas serão 
transformadas em um novo produto. 
Isso tem impactos positivos tanto no 
meio ambiente, como na economia”.

“Nós auxiliamos na organização 
de toda a logística de recolha e des-
tinação dos resíduos, fiscalizamos se 
estão de acordo com as normas am-
bientais, e damos orientações a res-
peito das ações nos municípios. Com 
isso, o Codanorte cumpre o seu papel 
de auxiliar e dar suporte técnico aos 
gestores municipais”, comentou o 
presidente e prefeito do Codanorte, 
Eduardo Rabelo.

O que são Resíduos Eletroeletrô-
nicos?

Resíduos eletroeletrônicos consis-
tem em equipamentos eletroeletrôni-
cos descartados ou que não são mais 
utilizados. Estes resíduos possuem 
em sua composição metais perigosos 
de difícil degradação, que podem ser 
causadores de graves problemas am-
bientais caso sejam descartados de 
modo incorreto.

LOGÍSTICA REVERSA

Desde a promulgação da Política 
Nacional de Resíduos Sólidos (Lei nº 
12.305/2010), a principal preocupa-
ção dos empresários e do poder pú-

Novembro é o mês para se falar so-
bre a saúde do homem. O câncer de 
próstata é o tipo mais comum entre a 
população masculina e cerca de 28% 
das mortes desse grupo é causada por 
ele.

Em 2011, o Instituto Lado a Lado 
pela Vida iniciou a campanha ‘No-
vembro Azul’ com o objetivo de 
alertar para a importância do diag-
nóstico precoce do câncer de prós-
tata. Pirapora tem realizado diversas 
ações nesse mês, intensificando os 
trabalhos que acontecem, durante 
todo ano.

As UBSs de cada bairro estão com 
uma programação de conscientização 
sobre os cuidados integrais com a saú-

de do homem, entre elas: palestras 
ou roda de conversa com a temática 
alusiva aos cuidados integrais a saúde 
masculina; testagem rápida para IST’s; 
vacinação e atividade física.

Outra programação foi realizada 
na tarde de ontem (17) durante o 
‘Dia D de Combate Contra o Câncer 
de Próstata’ com a palestra do médico 
oncologista Marco Túlio Duarte San-
tos.

E para fechar o mês de ações de-
dicadas ao Novembro Azul uma “Pe-
dalada da Saúde” está programada 
para o próximo dia 26, a partir das 7h, 
em frente ao Centro de Convenções. 
(ANNA CAROLINA PALMA – Colabo-
radora)

As oficinas e apresentações iniciam em Montes Claros, no dia 24, às 19h30, na Praça da Catedral
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blico passou a ser o cumprimento da 
Logística Reversa de alguns produtos. 
Pela Lei, a Logística Reversa é um ins-
trumento de desenvolvimento eco-
nômico e social caracterizado por um 
conjunto de ações, procedimentos e 
meios destinados a viabilizar a coleta 

e a restituição dos resíduos sólidos ao 
setor empresarial, para reaproveita-
mento, em seu ciclo ou em outros ci-
clos produtivos, ou outra destinação 
final ambientalmente adequada.

A Legislação obriga fabricantes, 
importadores, distribuidores, comer-

ciantes de produtos e o poder pú-
blico a promover a Logística reversa, 
que consiste no descarte correto e 
reciclagem dos seus itens, resíduos 
e embalagens. A prerrogativa tenta 
reverter um número preocupante: 
1,5 milhão de toneladas de resíduos 

eletrônico são produzidas no Brasil a 
cada ano, segundo estimativa da Pla-
taforma para Aceleração da Economia 
Circular (PACE), do World Resources 
Institute, apenas 3% desse material é 
coletado e destinado adequadamen-
te.
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38 99889-7563
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CCVEC criando nos pequenos, 
uma grande mudança

O CCVEC, um projeto que fun-
ciona desde 1986, atende atualmen-
te, aproximadamente 105 crianças 
em estado de Vulnerabilidade so-
cial, do maternal I ao 2° período, em 
tempo integral, oferecendo diaria-
mente, além de um ensino de qua-
lidade, atividades extracurriculares e 
de inclusão social envolvendo a co-
munidade do Bairro Dr. João Alves e 
adjacentes. Os Alunos contam tam-
bém com quatro refeições balance-
adas e acompanhadas por uma nu-
tricionista: café da manhã, almoço, 
café da tarde e Jantar. 

Atividades de destaque em 
2023

Foram destaque neste ano de 
2023 : a inclusão do momento cívico 
antes do início das aulas; o projeto 
PROERD KIDS (com uma lindíssima 
formatura); a primeira participação 
da escola no Desfile de 7 de Se-
tembro, onde teve um aluno do 2° 
período homenageando o prefeito 

Humberto Souto, no final do desfile 
o mesmo aluno concedeu uma en-
trevista ao vivo para o MGTV / REDE 
GLOBO / GAZETA e para outros ve-
ículos de imprensa; dentre as várias 
atividades desenvolvidas no edu-
candário aconteceu a participação de 
alguns alunos na 5ª corrida Rústica do 
Corpo de Bombeiros, onde um dos 
alunos, conquistou o primeiro lugar. 

Para a prática das atividades es-
portivas, o CCVEC, possui a escolinha 
de futebol, toda sexta-feira com a res-
ponsabilidade de um voluntário pai 
de aluno da instituição, um projeto 
voltado para a inclusão dos pais na 
educação dentro da instituição.

O CCVEC participou ainda do 
projeto “Recicla aos Montes: Eu cui-
do, e você?” com vistas a fomentar 
atitudes de proteção à saúde públi-
ca e ao meio ambiente, através do 
desenvolvimento de atividades que 
visem a redução, reutilização, reci-
clagem e não geração dos resíduos 

sólidos, bem como a disposição fi-
nal ambientalmente adequada dos 
rejeitos produzidos. Uma das ativi-
dades desenvolvidas durante o pro-
jeto que foi destaque na SME, foi a 
construção de uma casinha de caixi-
nhas de leite e o desfile do “Lixo ao 
Luxo”. 

O CCVEC contempla atendi-
mentos psicológicos para as crian-
ças devidamente matriculadas com 
o acompanhamento das famílias e 
atendimentos odontológicos gratui-
tos para todos os alunos. 

Nesse ano de 2023, também foi 
criada a bandeira do CCVEC.

Diante de todo esse histórico 
de realizações sociais e prestações 
de serviços, o CCVEC conta com 
participação de vários parceiros 
muito importantes, por exemplo: o 
MESA BRASIL SESC, que acolhe as 
famílias dos alunos com doações de 
alimentos, o laboratório Santa Cla-
ra, Comercial Matão, Marmoraria 

Gramármore, a empresa Videomix e 
Varnorte, Shopping da Limpeza.

Faça parte e inclua sua empresa 
no grupo de parceiros, venha conhecer 
o CCVEC e fazer parte dessa grande 
mudança. Deixando aqui o nosso Slo-
gan: CCVEC criando nos pequenos, 
uma grande mudança.

A Escola de Tempo Integral Pro-
fessor Luiz Flávio Pereira – CCVEC 
– está na localizada na Rua Guia-
na Holandesa, nº 2201, Bairro Dr. 
João Alves, neste município e atua 
há 37 anos.

Aguardamos sua visita, con-
vida Rita de Cassia Silva, Gestora 
Escolar.
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Município vai adquirir 
detectores de metal para 
equipar escolas da rede pública

Mais 27 aprovados para o cargo 
de agente comunitário de Saúde 
são convocados 

Prefeitura autoriza a pavimentação 
de ruas em São Pedro da Garça

F
Á

B
I
O

 
M

A
R

Ç
A

L

FÁBIO MARÇAL

J
E

R
U

S
I
A

 
A

R
R

U
D

A
/
 
F

Á
B

I
O

 
M

A
R

Ç
A

L

Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 5eduCação

SEE abre campanha para 
escolas formarem novas 
turmas para o Reforço Escolar

Programa de Pós-Graduação 
do ICA/ UFMG abre vagas 
para doutorado

MEC divulga nesta segunda-feira 
lista de espera do Sisu

IMPORTAÇÕES GERAM APREENSÃO NOS PRODUTORES

As crescentes importações de leite, principalmente em pó, vindas da Argen-
tina e do Uruguai estão prejudicando severamente a pecuária leiteira de Minas 
Gerais e do Brasil. Com a maior oferta do produto, os preços no campo estão 
em queda. Representantes da cadeia produtiva em conjunto com entidades do 
governo estadual irão elaborar um documento solicitando ações do governo 
federal para resolver a situação. De acordo com o presidente da Comissão de 
Pecuária de Leite do Sistema Faemg/Senar, Jonadan Ma, os volumes importados 
estão batendo recordes e já representam cerca de 10% da produção nacional de 
leite. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/importacoes-de-leite-em-po-
-geram-apreensao-nos-produtores-de-mg/

 
MUDANÇA DE GÊNEROS É ALTA EM UBERLÂNDIA

Uberlândia foi a cidade que mais registrou pedidos de mudança de gênero 
em todo o Estado de Minas Gerais, nos últimos cinco anos. De acordo com um 
levantamento feito pela Central de Informações do Registro Civil (CRC Nacio-
nal), de janeiro de 2018 a 30 de junho de 2023, foram 192 solicitações efetivadas 
no cartório de registro civil do município, além de outras 11 alterações de nome, 
totalizando 203 procedimentos. A capital Belo Horizonte aparece na segunda 
posição do ranking, com 146 alterações. Já em Uberlândia, foram 98 alterações 
de gênero (do masculino para o feminino) e outras 94 do sexo feminino para o 
masculino. (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33952/uberlandia-e-a-cidade-
-que-mais-realiza-mudanca-de-generos-em-minas)

 
EXPOAGRO-GV ESPERA 200 MIL PESSOAS

A 52ª Exposição Agropecuária de Governador Valadares (Expoagro-GV) teve 
início oficialmente no último final de semana e prossegue até o dia 17 e a expec-
tativa é de que esta seja uma das maiores exposições realizadas nos últimos anos. 
De acordo com o presidente da União Ruralista Rio Doce, Marcelo Teixeira, os 
resultados serão fruto de muito trabalho. “Trabalhamos praticamente um ano. 
Desde que a última edição acabou, já começamos a preparar esta e agora, com 
toda a estrutura pronta, já é possível ver a magnitude deste evento. A expectativa 
é a melhor possível para superarmos a Expoagro de 2022 e, pelo que estou 
vendo, vamos conseguir, se Deus quiser”, afirmou. (Diário do RioCoce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/comeca-oficialmente-a-52a-expoagro-gv-evento-deve-re-
ceber-mais-de-200-mil-pessoas/

 
ESTATUTO DOS SERVIDORES RETIRADO DA CÂMARA

Em resposta às preocupações e inseguranças dos servidores municipais em 
relação ao projeto do novo estatuto dos servidores, a Prefeitura de Poços de 
Caldas em entendimento com a presidente do Sindicato dos Servidores Marieta 
Carneiro, juntamente com o presidente da Câmara Municipal, Douglas, em bus-
ca de garantir mais segurança e tranquilidade para todos os servidores, chegou-
-se a um consenso: o projeto será retirado temporariamente e, em seguida, será 
reapresentado para votação em uma reunião extraordinária, junto ao plano de 
cargos e salários. ( Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/07/08/prefeitura-anuncia-reti-
rada-temporaria-do-projeto-do-novo-estatuto-dos-servidores/

 

SESURB REALIZA INVENTÁRIO EM CEMITÉRIOS

A Secretaria de Serviços Urbanos e Obras (Sesurb) da Prefeitura de Uberaba 
realiza, desde 2022, inventário dos cemitérios São João Batista, Medalha Mila-
grosa e o Bom Pastor, no bairro rural de Ponte Alta, com a finalidade de detectar 
as situações de abandono, falta de conservação, manutenção e irregularidade de 
documentação. Como resultado desse inventário, a pasta notificará os concessio-
nários para regularização. De acordo com a assessora Jurídica da Sesurb, Thaísa 
Meneghello Esselin e Oliveira, o objetivo é detectar irregularidades, como a falta 
de manutenção do túmulo; nome dos sepultados; falta do termo de concessão; 
abandono; dentre outros. ( Jornal de Uberaba – Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/58281/sesurb-realiza-inven-
tario-em-cemiterios-de-uberaba-para-detectar-irregularidades

 
38.423 FAMÍLIAS EM EXTREMA POBREZA EM SL

A população de Sete Lagoas chegou a 227.360 pessoas no Censo de 2022, o 
que representa um aumento de 6,13% em comparação com o Censo de 2010. 
Deste total, de acordo com a Secretaria Municipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, 28.905 famílias – que representa um universo de 70.440 pessoas – 
estão cadastradas no município e dependem de programas assistenciais para so-
breviverem. De acordo com Luciene Chaves, Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, dentre essas 70.440 pessoas, 38.423 indivíduos – o 
que representa 15.481 famílias – vivem em situação de pobreza e extrema po-
breza e recebem até R$ 218 mensais. Em números percentuais, 15.481 famílias 
em situação de miséria representa quase 17% da população total de Sete Lagoas. 
( Jornal Sete Dias – Sete Alagoas)

http://www.setedias.com.br/noticia/manchete/53/sete-lagoas-tem-38423-fa-
milias-vivendo-em-situacao-de-extrema-pobreza/29816)

 

MERCADO DO PRODUTOR VAI CUSTAR R$ 18,3 MILHÕES

O Novo Mercado do Produtor de Varginha vai custar R$ 18,3 milhões e será 
construído pela Wizzer Incorporadora e Construtora Ltda., empresa vencedora 
da licitação. O contrato para a execução de serviços foi assinado pelo prefeito 
Vérdi Lúcio Melo (Avante), na quinta-feira, 6. O espaço mais moderno será lo-
calizado entre avenida José Gomes Oliveira com a rua Orminda Vasconcelos. O 
prazo estabelecido para a execução da obra é de 12 meses contados a partir da 
data do recebimento da Ordem de Serviço, que será expedida pela Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Urbanos. (Gazeta de Varginha – Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/mercado-do-produtor-vai-cus-
tar-r-18-3-milh%C3%B5es-em-varginha-veja-detalhes-da-obra
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

Está aberta a campanha de adesão das famílias para que as crianças e adolescentes possam 
integrar as novas turmas do Reforço Escolar. Aulas começam em 1° de agosto

A mãe, Eliza Candeo Cordeiro, 
acorda cedo o estudante Arthur 
Guilherme, de 11 anos, para ir à 
Escola Estadual João Rezende, em 
Uberlândia, no Triângulo Mineiro. 
O garoto está no 6° ano do ensino 
fundamental, no turno da tarde, 
mas frequenta a escola também no 
período da manhã para as aulas 
de reforço escolar. Segundo ela, 
ele vai animado e já apresentou 
melhoras significativas no desem-
penho escolar. Arthur faz parte das 
ações de fortalecimento das apren-
dizagens realizadas pela Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 

Gerais (SEE/MG) que, agora, pre-
vê a 2ª entrada de estudantes no 
Reforço Escolar. As unidades de 
ensino de toda a rede têm até 17 
de julho para confirmar as novas 
turmas.

A SEE ressalta a importância da 
adesão das famílias, pois é neces-
sária a autorização escrita dos pais, 
para que as crianças e adolescen-
tes possam participar. O início das 
aulas da 2ª entrada do Reforço Es-
colar será em 1° de agosto.

A lista de estudantes indicados 
para a 2ª entrada do Reforço Esco-
lar é composta por estudantes que 

obtiveram rendimentos inferiores 
a 60% em três ou mais componen-
tes curriculares no 1º bimestre de 
2023.

“Arthur faz questão de ir ao re-
forço escolar. No dia anterior até 
dorme mais cedo. Estamos muito 
satisfeitos com o resultado. Ele 
desenvolveu não só os conteúdos 
de Português e Matemática como 
até a letra que antes era muito feia, 
melhorou. Vou mantê-lo enturma-
do porque ele mesmo viu o quanto 
foi bom e quer continuar”, conta a 
satisfeita mãe, Eliza.

A estudante do 1° ano do ensi-

no médio da Escola Estadual Ângelo 
de Miranda, de Serra Azul de Minas, 
pertencente à Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) de Dia-
mantina, Loislane Martins da Cruz, 
de 16 anos, segue frequentando as 
aulas do reforço escolar. “Eu tenho 
muita dificuldade em Matemática. 
Entrei com nota 15 e agora, após 
esses meses de aulas, fechei o bi-
mestre com 22. Sempre falo para 
os colegas como está sendo bom 
pra mim até para incentivá-los a fre-
quentar também”, conta a estudan-
te que também pretende se manter 
enturmada.

Metodologias diferenciadas

O Reforço Escolar é um projeto 
de aprendizagem e utiliza o plano 
de curso da SEE/MG como Matriz 
de Referência. Os professores do 
reforço escolar da primeira e da se-
gunda entrada irão, neste terceiro 
bimestre, trabalhar as habilidades 
previstas para o 1º e 2º bimestre.

O professor planeja as aulas do 
Reforço Escolar utilizando metodo-
logias diferenciadas, com o objetivo 
de serem trabalhadas com os estu-
dantes que não consolidaram as ha-
bilidades e competências para o seu 
ano de escolaridade. Além de pen-
sar estratégias metodológicas que 
possam atender aos estudantes com 
diferentes necessidades e ritmos de 
aprendizagem. A utilização das me-
todologias ativas é essencial, pois 
torna o processo de aprendizagem 
mais dinâmico, contextualizado e 
colaborativo. (Ascom SEE-MG)

Estão abertas, até o dia 16 de ju-
lho, as inscrições para doutorado 
do Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal oferecido 
pela UFMG em Montes Claros. 
Ao todo, são oferecidas quatro 
vagas, sendo uma delas reservada 
para candidatos autodeclarados 
negros. Os selecionados podem 
concorrer a bolsas de pesquisa 
oferecidas pelo CNPq.

Inscrições

As inscrições serão feitas ex-
clusivamente via Internet, aces-
sando a página web do Programa, 
preenchendo o formulário de 
inscrição e submetendo-o com 
os demais documentos previstos 
no edital, em arquivo no formato 
PDF. O candidato deverá enviar 
documentação para o e-mail: pro-
ducaovegetal.ufmgica@gmail.
com. Os requisitos para inscrição, 
a constituição da banca examina-
dora, o processo de seleção, o 
resultado final e o registro e ma-
trícula seguirão os mesmos ter-
mos do Edital Regular de Seleção 

2023.

Seleção

O processo de seleção será 
constituído de três etapas fecha-
das. A primeira etapa consiste 
na avaliação do Curriculum vitae 
com valor de 40 pontos. A segun-
da fase tem valor de 30 pontos se 
trata da avaliação de conhecimen-
tos específicos na área de pro-
dução vegetal. A terceira etapa é 
avaliação do projeto de pesquisa 
escrito pelo candidato e de sua 
apresentação e arguição. Esta fase 
tem valor de 30 pontos.

Resultado

O resultado da seleção será 
divulgado no dia 28 de julho na 
página do Programa de Pós-Gra-
duação em Produção Vegetal. 

Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal 

O objetivo do Programa de 
Pós-Graduação em Produção Ve-

getal é formar recursos humanos, 
em nível de Mestrado e Doutora-
do, com capacidade para desen-
volver pesquisas, tecnologias e 
inovações voltadas ao cultivo de 
vegetais e com sólida compreen-
são dos fatores e processos que 
ocorrem na interface solo-planta. 
São duas linhas de pesquisa: “Ci-
ência e Tecnologia do Cultivo de 
Plantas” e “Ciência e Tecnologia 
de Recursos Ambientais e Intera-
ção de Plantas”.

Ciência e Tecnologia do Culti-
vo de Plantas

Esta linha de pesquisa tem 
como objetivo produzir conhe-
cimentos científicos, tecnológi-
cos e de inovação relacionados 
ao cultivo e manejo de plantas, 
com ênfase na sustentabilidade 
da produção agrícola. Os estudos 
visam identificar e solucionar pro-
blemas associados aos sistemas de 
produção vegetal pautados nas 
temáticas e princípios da genética 
e melhoramento de plantas, da 
fisiologia e da tecnologia da pro-

dução de sementes, todos estes 
conjugados as técnicas da biologia 
molecular e da Biotecnologia.

Ciência e Tecnologia de Re-
cursos Ambientais e Interação de 
Plantas

Esta linha de pesquisa propor-
cionará o desenvolvimento de 
pesquisas científicas, tecnológicas 
e de inovação em pedologia e uso 
do solo; química, mineralogia, 
poluição e degradação do solo; 
manejo e conservação do solo e 
da água; física e mecânica do solo; 
corretivos, fertilizantes e aprovei-
tamento de resíduos; dinâmica e 
disponibilidade de nutrientes no 
sistema solo-planta; nutrição, me-
tabolismo e diagnose nutricional 
de plantas; carbono no sistema 
solo-planta; associações planta-
-microrganismos; competições 
intra e interespecíficas de plan-
tas; respostas fisio-metabólicas de 
plantas a agentes bióticos e abióti-
cos; análise de traços e compostos 
orgânicos; e química dos produ-
tos naturais. (Ascom ICA/ UFMG)

O resultado da lista de espera 
do Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) para o processo seletivo do 
2º semestre de 2023 foi divulgado 
pelo Ministério da Educação (MEC) 
nessa segunda-feira (10), e pode ser 
consultado no Portal Único de Aces-
so ao Ensino Superior, na parte do 
Sisu.

Desde ontem, os candidatos 
que manifestaram interesse em 
participar da lista de espera do Sisu 
começaram a ser convocados pe-
las instituições de ensino superior 
para efetuar a matrícula ou registro 
acadêmico, nas vagas ainda dispo-

níveis após o resultado da chamada 
regular. Assim, é importante que os 
candidatos acompanhem as con-
vocações da lista de espera junto à 
instituição para a qual tenha mani-
festado interesse.

É de responsabilidade do can-
didato observar os prazos, proce-
dimentos e documentos exigidos 
para matrícula ou para registro 
acadêmico, inclusive horários e 
locais de atendimento definidos 
pelas instituições.

Desde 2010, o Sisu reúne as 
vagas ofertadas por instituições 
públicas de ensino superior de 

todo o Brasil, que participam do 
processo seletivo vigente, sendo a 
maioria delas oferecidas por insti-
tuições federais (universidades e 
institutos).

Matrícula

Conforme portaria publicada 
no Diário Oficial da União (DOU) 
as instituições de ensino partici-
pantes devem publicar, em suas 
páginas eletrônicas, a lista de 
espera, por curso, turno, local 
de oferta e modalidade de con-
corrência. Essas instituições tam-

bém devem disponibilizar meios 
digitais para que os estudantes 
possam encaminhar, de forma di-
gitalizada, a documentação exigi-
da para a matrícula ou o registro 
acadêmico. Essa medida permite 
que o estudante possa ser matri-
culado sem precisar se deslocar 
até a instituição para a qual foi 
selecionado. 

Para saber mais a respeito 
desse procedimento, o estudan-
te pode entrar em contato com a 
instituição. Para outras dúvidas, o 
telefone de atendimento do MEC: 
0800616161. (Agência Brasil)

Entre as novidades do evento, a mostra diversos queijos no 
Minas Láctea, em Juiz de Fora (Epamig/Divulgação)

A prefeitura de Montes Claros está 
realizando um processo de licitação para 
atender uma demanda da Secretaria Mu-
nicipal de Educação que irá beneficiar 
toda a comunidade escolar. Serão adqui-
ridos detectores de metal que proporcio-
narão mais segurança nas unidades edu-
cacionais da Rede Municipal de Educação 
e, consequentemente, mais tranquilidade 
a estudantes, servidores e pais de alunos.

De acordo com o processo de licita-
ção, que está disponível no site da prefei-
tura de Montes Claros, serão adquiridos 
150 detectores de metal portáteis. A ini-
ciativa leva em consideração os diversos 
episódios que ocorreram no país, recen-
temente, e entende que as condições 
de segurança nas escolas merecem uma 
atenção especial.

A compra se dará através de pregão 
eletrônico exclusivo para a participação 
de empreendedores individuais, micro e 
pequenas empresas e que acontecerá no 
dia 25 de julho pelo endereço eletrônico 
www.licitacoes-e.com.br. É interessante 
ressaltar que o vencedor da licitação de-
verá apresentar, aos técnicos do municí-
pio, uma amostra do item oferecido para 
análise e teste (ao qual poderão compare-
cer os demais licitantes)

A prefeitura de Montes Claros 
convocou, no último sábado (15), 
mais 27 candidatos aprovados 
no processo seletivo (edital nº 
01/2022) para contratação tempo-
rária de agentes comunitários de 
Saúde. O candidato convocado de-
verá se apresentar na sede da Secre-
taria Municipal de Saúde, localizada 
na avenida Governador Magalhães 
Pinto, nº 4.000, no bairro Jaraguá I, 
entre os dias 19 e 21 de julho, no 
horário de 8 às 17 horas, a fim de 
comprovar a residência na área da 
comunidade em que atuará, confor-
me determina o edital do processo 
de seleção. 

A avaliação clínica ocupacional 
será realizada pela Secretaria Mu-

nicipal de Planejamento e Gestão 
(SEPLAG) no dia 27 de julho, entre 
13 e 15 horas, momento em que o 
candidato deverá apresentar os exa-
mes clínicos descritos no edital do 
processo. Após a conclusão da ava-
liação clínica ocupacional o candi-
dato deverá comparecer à Gerência 
de Atendimento da SEPLAG, no dia 
seguinte, entre 8h30 e 17 horas, e 
apresentar original e cópia da docu-
mentação exigida.

A edição do Diário Oficial Ele-
trônico do Município do dia 15 de 
julho traz a relação dos candidatos 
que estão sendo convocados. Já o 
edital do processo seletivo está dis-
ponível no site do Cotec/Fadenor e 
pode ser acessado. (Ascom PMMC)

MINAS LÁCTEA COMEÇA NESTA TERÇA

O Instituto de Laticínios Cândido Tostes sedia, a partir desta terça-
-feira, 18, o Minas Láctea 2023. A expectativa da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária de Minas Gerais (Epamig) é de que mais de mil pessoas 
passem pelo evento por dia, que acontece até quinta-feira, 20. A progra-
mação inclui o 36º Congresso Nacional de Laticínios, a 42ª Semana do 
Laticinista, o 46º Concurso Nacional de Produtos Lácteos e a 47ª Expo-
sição de Produtos Lácteos (Expolac), além de debates sobre inovação 
e empreendedorismo. De acordo com a Epamig, são aguardados 300 
congressistas. A previsão de público, de mil visitantes por dia, tem por 
base as inscrições prévias. (Tribuna de Minas - Juiz de Fora) 

https://tribunademinas.com.br/noticias/economia/16-07-2023/mi-
nas-lactea-comeca-nesta-terca.html

ITATIAIUÇU PROMOVE CINEMA DRIVE-IN

Pela primeira vez, Itatiaiuçu vai receber sessões de cinema drive-
-in. O Cine Autorama vai exibir sessões de filmes no próximo fim de 
semana, dias 22 e 23 de julho. A exibição é gratuita, no Parque de Ex-
posições. A iniciativa vai oferecer áreas com cadeiras para quem quiser 
assistir à exibição como pedestre, ampliando as oportunidades de aces-
so ao evento. Serão quatro sessões, duas por dia, com mais de 100 luga-
res. Os filmes são: “Pluft – O Fantasminha”; “Jurassic World: Domínio”; 
“E.T. — O Extraterrestre”; e “Adão Negro”. (Folha Itatiaiuçu - Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/inedito-cinema-drive-in-em-
-itatiaiucu).

COMPLEXO VIÁRIO ENTREGUE EM SABARÁ

Com a conclusão das obras do Complexo Viário de General Carnei-
ro, o principal acesso de Sabará à Belo Horizonte, a rodovia MGC 262 
foi duplicada, com mais de R$ 30 milhões de investimento por parte da 
Prefeitura. Considerada a maior obra viária de Sabará, a inauguração 
aconteceu no último dia 13 de julho. Para a Prefeitura essa obra foi um 
novo marco histórico no município, garantindo mais desenvolvimento 
e mobilidade urbana. Entre as intervenções realizadas, destacam-se as 
construções de uma nova ponte sobre o Rio das Velhas e de um novo 
viaduto sobre linhas férreas, com duas pistas. (Sabará Notícias - Sabará)

https://sabaranoticias.com.br/sabara/complexo-viario-de-general-
-carneiro-maior-obra-viaria-da-historia-de-sabara-e-entregue-a-po-
pulacao/

ESTUDO DECIFRA CRATERA EM SETE LAGOAS

Foi iniciado o estudo técnico para definir o que provoca a acomo-
dação do solo em uma região do bairro Santa Luzia, ao lado do campo 
do Bela Vista. O serviço especializado foi contratado pela Prefeitura de 
Sete Lagoas, que aguarda o resultado para definir qual tipo de inter-
venção deverá ser realizada no local. A Prefeitura está investindo R$ 
34.200,00 neste contrato. A empresa contratada por meio de processo 
licitatório é a CWM Geotecnologia. Além do perímetro formado pela 
ligação das ruas Tupiniquins e Nestor Fóscolo, ela também irá analisar 
um trecho da rua Professora Tarcila do Santos, também no Santa Luzia, 
onde há uma leve acomodação do piso. ( Jornal Sete Dias - Sete Lagoas) 

http://www.setedias.com.br/noticia/cidade/54/estudo-geologico-e-
-iniciado-no-bairro-santa-luzia-para-decifrar-cratera/29880

CEREST INAUGURA AMBULATÓRIO GINECOLÓGICO

O Centro de Referência em Saúde do Trabalhador (Cerest) inau-
gurou o primeiro Ambulatório Ginecológico da Mulher Trabalhadora. 
Além do Ambulatório Ginecológico recém-inaugurado, o Cerest conta 
também com equipe multiprofissional composta por fisioterapeuta, 
assistente social, psicóloga, enfermeiras, técnico de enfermagem, médi-
cos do trabalho e engenheiro de segurança. Além de acolher as deman-
das dos pacientes, a equipe atua na prevenção e promoção da saúde do 
trabalhador, baseado na Política Nacional de Saúde do Trabalhador e da 
Trabalhadora. ( Jornal de Uberaba - Uberaba) 

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/59104/cerest-inaugu-
ra-ambulatorio-ginecologico-para-mulheres-trabalhadoras 

CESTA FICA R$ 18 MAIS BARATA EM UBERLÂNDIA

Com deflação pelo segundo mês consecutivo, puxada principal-
mente pela queda de preços dos alimentos, a cesta básica ficou mais 
barata para o uberlandense. De acordo com o Centro de Estudos, Pes-
quisas e Projetos Econômico-sociais da Universidade Federal de Uber-
lândia (Cepes-UFU), o valor da cesta básica em junho teve preço médio 
de R$ 646,22, o que significa uma queda 2,77% em relação ao mês 
anterior. Em maio, o IPC apurou que a cesta básica custaria, em média, 
R$ 664,63. Com o valor R$ 18 mais barato de junho, a cesta acumulou 
queda de 6,13% no primeiro semestre de 2023 em Uberlândia. (Diário 
de Uberlândia - Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33999/cesta-basica-fi-
ca-r-18-mais-barata-em-uberlandia 

CÂMARA SÊNIOR ABRE INSCRIÇÕES EM VARGINHA

A Câmara Municipal de Varginha, através da Escola do Legislativo, 
deu início às inscrições para o projeto Câmara Sênior, destinado a pes-
soas acima de 60 anos. A iniciativa proporciona um espaço de convi-
vência, troca de conhecimentos e debates sobre temas relevantes para a 
terceira idade. São colocados em pauta assuntos e situações que fazem 
parte do cotidiano dos idosos, mas que muitas vezes são desconheci-
dos por eles. Nesta edição, o projeto terá duração de 12 semanas, com 
encontros todas às quartas-feiras, das 14h30 às 16h, na Igreja Matriz. 
(Gazeta de Varginha - Varginha)

A prefeitura de Montes Claros 
vai pavimentar as ruas Dália e 
George Veloso, em São Pedro da 
Garça, distrito que fica a cerca de 
70 quilômetros da sede do muni-
cípio. A Ordem de Serviço foi assi-
nada na última sexta-feira (14), e 
as obras serão iniciadas no dia 10 
de agosto.

De acordo com o vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, a pavimen-
tação faz parte de um pacote de 
obras que está sendo realizado no 
Distrito. “Além da pavimentação 
de ruas, construção da quadra 
poliesportiva e regularização do 
abastecimento de água, o Distrito 
de São Pedro da Garça também 
foi integrado com a pavimentação 
da estrada, facilitando o acesso 
à sede do município e a outras 
localidades como Aparecida do 
Mundo Novo e também ao muni-
cípio de São João da Ponte. Desde 
o início, essa foi uma determina-
ção do prefeito Humberto Souto”, 

pontua.
Segundo o vice-prefeito, a 

proposta da prefeitura é levar os 
mesmos benefícios da área urbana 
para todas as comunidades rurais. 
“Montes Claros é uma só e a po-
pulação que mora na área rural é 
tão importante quanto a que mora 
nas comunidades rurais. Nos úl-
timos seis anos a Prefeitura pavi-
mentou cerca de 100 quilômetros 
de estradas rurais, mais de 1400 
ruas foram asfaltadas e também 
receberam rede de drenagem plu-
vial, e mais de 100 quilômetros de 
ruas foram recapeadas em todo o 
município”, concluiu.

Também estão sendo constru-
ídos 24 prédios escolares para 
atender os alunos do Sistema Mu-
nicipal de Ensino que aumentam 
dia a dia – hoje já são mais de 35 
mil. Na área da saúde, o número 
de unidades do Programa Saúde 
da Família passou de 70 para 144. 
(Ascom PMMC)

COMPANHIA CONSTRUTORA MONTES CLAROS
CNPJ: 22.661.789/0001-64

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – Ficam 
convocados os senhores acionistas desta companhia para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária, em sua sede social à Av. Atlântica, 59, em Montes 
Claros – MG, a realizar-se no dia 04 de agosto de 2023, às 15:30h (quatorze horas e 
trinta minutos), a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1)Discussão e 
aprovação das contas da diretoria ref. ao exercício findo em 31/12/23; 2) Eleição de 
nova diretoria; 3) Outros assuntos de interesse da sociedade. 

Montes Claros, 18 de julho de 2023.
Irani Teles de Oliveira Antunes – Presidente.

PARAÍSO É A 9ª QUE MAIS EXPORTA CAFÉS

São Sebastião do Paraíso vem ganhando destaque como uma das 
principais regiões exportadoras de café do País. Segundo o setor de 
Agronegócios da Associação Comercial, Industrial, Agropecuária e de 
Serviços de São Sebastião do Paraíso), a cidade conhecida por seus fa-
tores ambientais e de cultivo de alta qualidade, alcançou a posição de 
nona maior exportadora de café do Brasil. Segundo dados da Acissp 
Agro, entre os anos de 2022 e 2023, somente Paraíso exportou 357,6 
milhões de dólares em cafés. Já nos últimos cinco anos, as vendas so-
mam 755,7 milhões de dólares. ( Jornal do Sudoeste – São Sebastião 
do Paraíso)

http://www.jornaldosudoeste.com.br/noticia.php?codigo=215708

 
VISITANTES DE ITABIRA PODERÃO TREINAR AÇÕES

A comunidade de Itabira poderá participar de um treinamento so-
bre os procedimentos de segurança em caso de emergência envolvendo 
barragens. A Defesa Civil Municipal realizará, com apoio da Vale, no dia 
18 de novembro, sábado, às 10h30, o simulado prático de emergência 
com a população que mora ou transita nas proximidades das barragens 
Itabiruçu, Conceição, Rio de Peixe, Cambucal I, Cambucal II e Sistema 
Pontal. A atividade tem como objetivo reforçar a cultura de prevenção e 
orientar os moradores que vivem nesta área, além de visitantes, órgãos 
públicos e empregados da empresa sobre como agir em uma suposta 
situação real de emergência. (Itabira Notícias)

https://itabiranoticia.com.br/moradores-e-visitantes-de-itabira-po-
derao-treinar-acoes-de-seguranca-em-caso-de-emergencia-envolven-
do-barragens/

 
SÃO LOURENÇO GANHA PRÊMIO BAND

            O município de São Lourenço foi contempladas com o Prêmio 
Band Cidades Excelentes 2023, na categoria Infraestrutura e Mobilidade 
Urbana. A premiação aconteceu em Belo Horizonte e visa incentivar, 
reconhecer e valorizar boas práticas de gestão pública para transformar 
a realidade dos municípios brasileiros e melhorar os serviços públicos 
prestados aos cidadãos. A iniciativa é do Grupo Bandeirantes de Comu-
nicação, em parceria com o Instituto Aquila. A avaliação dos municí-
pios é feita com base no ranking do Índice de Gestão Municipal Aquila, 
plataforma desenvolvida pelo Instituto Aquila. ( Jornal Panorama – São 
Lourenço)

https://jornalpanoramaminas.com.br/sao-lourenco-foi-contempla-
da-com-o-premio-band-cidades-excelentes-2023-na-categoria-infraes-
trutura-e-mobilidade-urbana/

 

‘BOTÃO DO PÂNICO” PREMIA SETE LAGOAS

Algumas cidades brasileiras viveram momentos de tensão por conta 
de atos de violência e terrorismo em escolas. A Prefeitura de Sete Lagoas 
agiu rápido e implementou seu protocolo de segurança para 52 escolas 
municipais e colocou em operação o sistema de alarme denominado 
“botão do pânico” que, em questão de minutos, garante a atuação das 
forças de segurança em qualquer unidade educacional. A iniciativa, além 
de trazer mais segurança para a comunidade escolar, foi agraciada com 
o Prêmio Cidades Inteligentes, na Expo BH Cidades Inteligentes e será 
homenageada na abertura do Fórum Internacional de Minas Gerais, no 
dia 26 e março de 2024, no Minascentro, em Belo Horizonte.  (Diário 
Sete Lagoas)

https://diariosetelagoas.com.br/prefeitura-de-sete-lagoas-e-agracia-
da-com-premio-cidades-inteligentes-por-botao-do-panico-em-escolas/

 
CAETÉ TERÁ CENTRO MULTIGERACIONAL

Na semana que passou foi assinada a ordem de serviço para o início 
das obras do Centro Multigeracional. Um sonho de toda a gestão que 
vai revolucionar a forma com que o cuidado e atendimento aos jovens 
e idosos acontece. O prefeito Lucas Coelho, acompanhado do vice, ve-
readores, autoridades e servidores municipais, partiu em caminhada da 
praça Oswaldo Martins, na Pedra Branca, em direção ao terreno onde 
será erguido esse grande prédio, no Morgan. O Centro Multigeracional 
é uma obra orçada em cerca de 14 milhões de reais, a maior já realizada 
pela Prefeitura de Caeté, e tem recursos da iniciativa privada. O Muni-
cípio já tem parte deste dinheiro em caixa para dar início aos trabalhos 
que, agora, com a assinatura da ordem de serviço, poderão se iniciar 
ainda este mês. ( Jornal Opinião – Caeté)

https://www.opiniaocaete.com.br/construcao-do-centro-multigera-
cional-pode-comecar-ainda-neste-mes/

 
MUCURI ALCANÇA MARCO NA SAÚDE

A Prefeitura de Mucuri mantém, desde junho de 2021, por meio da 
Secretaria Municipal de Saúde, a promoção de uma abordagem inova-
dora na assistência pública à medicina, oferecendo, dentre outras espe-
cialidades, cirurgias de Colecistectomia Videolaparoscópica. O prefeito 
Roberto Carlos Figueiredo Costa, logo no primeiro mês de mandato, 
gerou uma parceria entre a Secretaria de Saúde e o Hospital São José 
de Itabatã, primeiro implantando a Maternidade Municipal, depois fo-
mentando a unidade com a contratação de profissionais e a aquisição de 
equipamentos modernos - e, a partir de junho de 2021 começaram os 
tratamentos com a realização de cirurgias mais complexas. ( Jornal Em 
Tempo – Nanuque)

https://www.jornalemtempo.com/mucuri-alcanca-marco-historico-
-na-saude
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Vendas do produto para fora do País somam mais 
de US$ 357 milhões em dois anos 

AgroNordeste segue 
transformando vidas em 
regiões carentes de MG

Mais do que gestão e tecnologia

Lactalis inaugura fábrica, eleva captação 
de leite em MG e fortalece ação no Brasil

Mesmo após o fim do ciclo de 
atendimentos do Programa de 
Assistência Técnica e Gerencial 
(ATeG) do Projeto Agronordeste, 
produtores das regiões de semiá-
rido de Minas Gerais, no Norte do 
estado e Vales do Jequitinhonha 
e do Mucuri, seguem conquistan-
do bons resultados produtivos e 
ampliando seus negócios rurais. 
Voltado aos pequenos e médios 
produtores, especialmente das 
classes D e E, o projeto atua com 
estratégias produtivas, gestão do 
negócio e tecnologias adaptadas 
aos desafios de propriedades que 
atuam com baixa produtividade e 
sem manejo apropriado, e convi-
vem com instabilidade hídrica. 

“O Agronordeste veio com essa 
proposta de trabalhar nessas regi-
ões que são mais carentes, como 
uma iniciativa para esse desenvol-
vimento no semiárido, trazendo 
perspectivas diferenciadas para 
esses produtores. Por meio de 
algumas tecnologias, eles conse-
guem ter maior facilidade de se 
entender naquele lugar e ter re-
siliência de saber trabalhar a seu 
favor, com o que está disponível”, 
avalia Nathalia Rabelo, gerente de 
Assistência Técnica e Gerencial 
do Sistema Faemg Senar.

O primeiro ciclo de atendi-
mentos, que ocorreu entre os 
anos de 2019 e 2022, beneficiou 
mais de duas mil propriedades, 
contemplando mais de 90 muni-
cípios, envolvendo diretamente 
70 técnicos de campo do Sistema 
Faemg Senar e capacitando pro-
dutores de oito diferentes cadeias 
produtivas. 

Visão ampla

Armando Ferreira de Aquino, 
produtor de leite de Brasília de 
Minas, fez parte dessa primeira 

turma do Agronordeste. Na pe-
quena propriedade da família, 
ele sempre viveu do que plantou, 
mas o leite era apenas para con-
sumo próprio. Foram várias as 
tentativas de iniciar e manter um 
ciclo produtivo para comercializa-
ção regular em laticínios.

“Cheguei a entregar leite, mas 
nunca mantinha regularidade. A 
gente era cego, levando a produ-
ção sem muito critério, só para 
sobreviver. Hoje começamos a 
enxergar melhor, ter uma visão 
ampla do negócio. Com a chega-
da do ATeG me transformei em 
um pequeno empresário rural e 
voltei a produzir para entregar 
o leite ao laticínio. O pouco co-
nhecimento que eu tinha da roça 
aliado com a técnica que o ATeG 
trouxe gerou maior desenvolvi-
mento. Comecei a tomar gosto 
pela produção de leite ao ver que 
estava dando retorno”, relembra 
Armando Ferreira.

No início da assistência, a 
média de produção chegava a 
25 litros de leite ao dia. Hoje, 
com o mesmo rebanho de nove 
vacas, são 140 litros de leite ao 
dia. Com a ajuda do técnico de 
campo, Armando melhorou o 
manejo dos animais e dinamizou 
a oferta de alimentos. Graças ao 
melhor preparo e adubação do 
solo para plantio de sementes, 
garantiu produção de silagem de 
qualidade. “A cobrança do técnico 
era pesada, mas importante para 
conseguir os resultados. Costumo 
dizer que antes do ATeG a gente 
andava de muletas. Hoje cami-
nhamos com as próprias pernas”, 
enfatiza o produtor. 

Ânimo e planejamento

Os bons resultados durante o 
ATeG e a sequência do crescimen-

to produtivo após o ciclo de assis-
tência fizeram com que Armando 
Ferreira conseguisse planejar o 
futuro da propriedade, que já en-
volve processo de sucessão fami-
liar com o filho, João Victor, de 20 
anos, que decidiu se fixar na pro-
priedade para ajudar. É o jovem 
que acompanha a atuação de um 
técnico de campo particular, que 
o pai, agora, consegue contratar 
mensalmente para seguir orien-
tando a produção.

“A evolução tem sido muito 
boa e isso graças ao ATeG. Os 
conhecimentos que adquiri sigo 
aplicando. Os medos do produtor 
da roça são a caneta, calculado-
ra e caderno. Não sabia operar a 
gestão. Agora anoto tudo em dia, 
faço a pesagem e controle dos 
animais. Com isso consigo ver o 
que está sobrando e mantenho 
controle da fazenda, sei para 
onde vai. Estamos investindo e 
acreditando, com perspectivas de 

seguir crescendo”, pontua Arman-
do Ferreira. 

Para Nathalia Rabelo, deixar 
este legado de conhecimentos e 
abrir novas oportunidades são 
fatores determinantes para o su-
cesso do ATeG. “A nossa intenção 
é que o produtor permaneça no 
campo. A gente vê o que tem 
acontecido, com muitos produ-
tores desistindo e desanimando. 
Quando entramos com a Assistên-
cia Técnica e Gerencial assertiva 
esperamos que esses produtores 
tenham mais ânimo, consigam 
ver melhor a realidade do que 
eles têm. E esse resultado não 
é só no aumento de renda, mas 
poder deixar conhecimento, esse 
preparo maior para entender o 
mercado, para conhecer o negó-
cio e, com isso, os produtores te-
rem mais facilidade em negociar, 
vender melhor o seu produto”, 
enfatiza a gerente de Assistência 
Técnica e Gerencial da Faemg.

É fato que o aumento de renda 
é capaz de proporcionar a adoção 
de novas tecnologias, mas algo que 
está nas entrelinhas, e que também é 
muito importante, é a condição social 
do produtor rural, algo diretamente 
impactado. Quando indivíduos têm 
acesso a melhores condições de vida, 
como educação, saúde e lazer, eles se 
sentem valorizados e confiantes em 
suas habilidades. 

A valorização social e individual re-
sulta em uma autoestima que permite 
que as pessoas se sintam mais motiva-
das, realizadas, além de promover um 
senso de pertencimento à sociedade. 
E foi exatamente assim que o Progra-
ma Agronordeste impactou a vida de 
Claudiana Francisca da Silva, em Itao-
bim. “Antes, ela precisava de apoio 
de terceiros para sobreviver, tratar de 
um câncer na garganta e ainda cuidar 
da propriedade e dos filhos. Com o 
Agronordeste, ela teve condições de 
cuidar da saúde, pois tinha tranqui-
lidade ao saber que a propriedade 
continuava sendo acompanhada e os 
filhos estavam sendo participativos. 

No final do atendimento, tivemos um 
aumento de 864,32% de renda. Hoje, 
ela não precisa mais pedir ajuda, já 
tem o seu próprio carro e clientela”, 
afirmou José Lucas Cordeiro, técnico 
de campo. 

De acordo com o Supervisor do 
AgroNordeste em Araçuaí, Luiz Car-
los Soares, o sucesso de Claudiana 
se deve a favores externos e a algo 
que foi estimulado. “De maneira ge-
ral, além de levar o conhecimento da 
assistência técnica e gestão, o projeto 
transmite a disciplina. O produtor 
aprende que precisa entregar o que 
precisa ser feito e não há desculpa 
para postergar”.

“A negligência de processos e a 
falta de disciplina no trabalho têm 
consequências significativas. A au-
sência de uma rotina estruturada e a 
tendência em procrastinar tarefas po-
dem levar a atrasos, erros e perda de 
oportunidades. Além disso, a falta de 
disciplina pode afetar a qualidade do 
trabalho realizado, comprometendo 
a reputação profissional e as relações 
com clientes e colegas. Portanto, é 

essencial valorizar a disciplina como 
um elemento chave para o sucesso, 
pois ela proporciona organização, 
eficiência e resultados consistentes”, 
ressaltou.

Sucessão familiar

A ascensão de Claudiana não mo-
tivou apenas a produtora. Inspirada 
pelo novo momento da propriedade, 
a filha de Claudiana, Catiane Silva, de 
apenas 16 anos, abraçou a sucessão 
familiar e fortaleceu os seus laços com 
a terra. Com o apoio incondicional da 
mãe e a paixão pela vida no campo, a 
adolescente promete ser um exemplo 
de dedicação e perseverança para as 
gerações futuras.

“Criei um amor por horta quan-
do a minha mãe adoeceu, pois tive 
a oportunidade de me aproximar do 
trabalho, quando ficamos eu e meus 
irmãos tomando conta de tudo. An-
tes, eu queria ser veterinária. Agora, já 
amo mexer com horta e quero conti-
nuar”, afirmou. 

A adolescente já consegue identi-

ficar as potencialidades do negócio. 
“Todo mundo elogia os temperos e 
o jeito que a gente faz a venda”. Para 
ela, “se for contar das melhorias que 
ocorreram na propriedade desde que 
o AgroNordeste chegou, dá pra falar 
o dia inteiro”.

Com o AgroNordeste, a tradição 
se renovou e o amor pelo trabalho 
no campo foi transmitido de geração 
em geração, garantindo o desenvolvi-
mento sustentável das propriedades 
rurais.

AgroNordeste II

O Projeto AgroNordeste II já está 
em andamento, com os atendimentos 
iniciados no fim de 2022. A expecta-
tiva é atender 1,5 mil propriedades, 
que, ao final, terão recebido um total 
de 36 mil visitas técnicas. Serão sete 
atividades contempladas: apicultura, 
avicultura, bovinocultura de corte e 
de leite, cafeicultura, fruticultura e 
olericultura. (RICARDO GUIMARÃES 
– Colaborador)

Com um investimento de R$ 100 
milhões, a Lactalis do Brasil inaugu-
rou sua nova queijaria em Uberlândia 
em evento que teve a presença do 
vice-presidente, Geraldo Alckmin. O 
projeto fortalece a política de investi-
mento do grupo no Brasil. Desde que 
chegou ao país, em 2014, a empresa 
já investiu R$ 7 bilhões em aquisi-
ções e ampliações de unidades fabris 
em oito estados. A ação da empresa 
francesa foi destacada pelo Vice-Pre-
sidente ao lembrar-se do potencial 
de saúde que os lácteos representam 
para a população brasileira. “A empre-
sa está agregando valor, promovendo 
desenvolvimento na região e confian-
ça no Brasil”, disse Alckmin. A relação 

da empresa com os produtores de 
Minas Gerais também será ampliada 
com o novo projeto e apoio da CCPR. 
A unidade de Uberlândia deve con-
solidar capacidade para produção de 
5,5 mil toneladas de produtos/mês 
e, para isso, vai captar 1,6 milhão de 
litros/dia. A planta vai gerar mais de 
500 empregos diretos e 2.500 empre-
gos indiretos. Com o investimento, a 
unidade em Uberlândia também teve 
reformulada sua fábrica de manteigas, 
que dobrou a capacidade de proces-
samento de 500 toneladas/mês para 1 
mil toneladas/mês. “A Lactalis acredita 
muito no Brasil. Quando se faz uma 
projeção da necessidade de leite para 
o mundo, se verifica que, até 2030, 

faltarão mais ou menos 20 bilhões 
de litros de leite. Onde se pode pro-
duzir esse leite? Na nossa visão, o 
Brasil é esse país, mas precisamos 
arrumar a cadeia do leite. Isso vai 
ser um grande desafio”, assinalou 
o presidente da Lactalis para Brasil 
e Cone Sul, Patrick Sauvageot. Em 
sua manifestação durante a soleni-
dade em Uberlândia, o executivo in-
formou que a Lactalis injeta R$ 6,5 
bilhões ao ano no Interior do Brasil 
por meio da compra de 2,7 bilhões 
de litros de leite, pulverizando ren-
da e emprego nas mais diversas e 
longínquas regiões. Maior empresa 
de produtos lácteos do mundo, a 
Lactalis completou 90 anos de atu-

ação em outubro e lançou seu pro-
pósito global de “Nutrir o Futuro”. 
Entre as metas apontadas, está o 
cuidado com as pessoas e o planeta. 
Para isso, a empresa está disposta a 
transformar o seu negócio, méto-
dos e ferramentas de forma a bus-
car sistemas mais eficientes e com 
menor impacto ambiental. A meta 
é que a produção se torne carbo-
no neutro até 2050. Nos planos do 
grupo francês também estão inves-
timentos em geração de empregos, 
desenvolvimento de produção local 
e qualificação dos talentos alinha-
dos com os valores do grupo: ambi-
ção, determinação e simplicidade. 
(Portal Comprerural)
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Dirigentes do HAT recebem visita 
de parlamentares

Fundação Dílson Godinho faz aniversário e 
recebe R$ 1,08 milhão de emendas

Os dirigentes do Hospital Arol-
do Tourinho, professor Paulo César 
Gonçalves de Almeida, presidente, 
e a enfermeira Ana Paula Lopes 
Santos Guerra, superintendente, 
receberam na tarde de quinta-feira 
(16), o deputado federal e vice-
-líder do governo na Câmara dos 
Deputados, Reginaldo Lopes (PT/
MG), e o deputado estadual Cris-
tiano Silveira (PT/MG), juntamente 
com seus assessores Eduardo Pre-
to e José Helber Bastos. 

Durante a reunião, o presiden-
te do HAT destacou a atuação do 
deputado Reginaldo Lopes em 
prol do desenvolvimento da região 
norte de Minas, especialmente no 
setor saúde. 

“É fundamental apoio do par-
lamentar na obtenção de recursos 
destinados ao Aroldo Tourinho, 
fortalecendo assim a capacidade 
da instituição em prestar assistên-
cia de qualidade à comunidade”, 
ressaltou Paulo César.

O encontro também propor-
cionou ao presidente do HAT a 

oportunidade de solicitar o apoio 
contínuo dos deputados para a 
concretização de projetos vitais 
para a instituição, visando a me-
lhoria dos serviços oferecidos à 
população norte-mineira.

Ao elogiar o trabalho desen-
volvido pelo dirigente do Hospi-
tal Aroldo Tourinho, o deputado 
federal Reginaldo Lopes destacou 
“a importância da parceria entre a 
esfera política e as instituições de 
saúde para promover avanços sig-
nificativos na assistência”. 

“Discutimos aqui ações que 
buscam melhorar cada vez mais a 
participação do hospital na pres-
tação de serviços de saúde. Ações 
que buscam diminuir cada vez 
mais o custeio”, diz o deputado, 
que conclui afirmando que “o 
Aroldo Tourinho tem meu apoio 
na destinação de recursos para a 
melhoria e informatização de to-
dos os processos que visem me-
lhorar a qualidade e a gestão da 
instituição”. 

Já o deputado Cristiano Silveira 

disse ter “plena compreensão da 
importância do Hospital Aroldo 
Tourinho, uma unidade estratégica 
no atendimento de saúde não só 
da população de Montes Claros, 

mas de toda a região MacroNorte”. 
Para a superintendente Ana 

Paula Lopes, a visita dos parlamen-
tares evidencia a colaboração efe-
tiva entre as instituições públicas 

e filantrópicas na busca por solu-
ções que beneficiem a comunida-
de. “O Hospital Aroldo Tourinho 
se compromete a trabalhar em 
conjunto com o deputado Reginal-

do Lopes e o deputado Cristiano 
Silveira, com o propósito de garan-
tir o acesso à saúde e a expansão 
dos serviços oferecidos à região”, 
comentou.

A Fundação de Saúde Dílson 
de Quadros Godinho, mantene-
dora do Hospital Dílson Godinho, 
comemorou ontem (17), os seus 
28 anos e recebeu como presente 
sete emendas parlamentares, no 
valor total de R$ 1,083 milhão, 
conforme extrato publicado no di-
ário oficial. No Extrato de Ratifica-
ção nº 839/2023, o município de 
Montes Claros torna pública a Ra-
tificação do Processo n° 702/2023 
– inexigibilidade de Licitação n° 
0246/2023 cujo objeto foi o Repas-
se de recurso federal proveniente 
de Emenda parlamentar referen-
te ao Incremento Temporário ao 
Custeio dos Serviços de atenção 
especializada a saúde, com o valor 
total de R$ 200 mil.

No Processo n° 703/2023 de 
inexigibilidade de Licitação n° 
0245/2023 de repasse de recurso 
estadual proveniente de Emen-

da Parlamentar para Reforço do 
Custeio das Ações e Serviços de 
saúde na Implantação da Política 
de atenção hospitalar, o valor to-
tal de R$ 200 mil. No Processo n° 
704/2023  Inexigibilidade de Lici-
tação n° 0246/2023 –  de  repasse 
de Recurso Federal proveniente 
de Emenda Parlamentar referen-
te ao Incremento Temporário ao 
Custeio dos Serviços de atenção 
especializada a saúde, o valor to-
tal de R$ 100 mil.  No  Processo 
n° 706/2023 – Inexigibilidade de 
Licitação n° 0248/2023 – Objeto: 
Repasse de Recurso Federal pro-
veniente de Emenda Parlamentar 
referente ao Incremento Tempo-
rário ao Custeio dos Serviços de 
atenção especializada o valor total 
foi  de R$ 150 mil . 

No Processo n° 707/2023 com 
Inexigibilidade de Licitação n° 
0249/2023 de Repasse de Recurso 

Federal proveniente de Emenda 
Parlamentar Referente ao Incre-
mento Temporário ao Custeio 
dos Serviços de Atenção especia-
lizada a saúde, o valor total de 
R$ 100 mil. Ratificado em 16 de 
novembro de 2023.  No processo 
708/2023 – Inexigibilidade de Li-
citação n° 0250/2023 de Repasse 
de Recurso Federal proveniente 
de Emenda Parlamentar referen-
te ao Incremento Temporário ao 
Custeio dos Serviços de Atenção 
especializada a saúde, o valor total 
de R$ 133.855,00.  

No Processo n° 705/2023 – 
Inexigibilidade de Licitação n°. 
0247/2023 – Objeto: Repasse de 
Recurso Federal proveniente de 
Emenda Parlamentar referente ao 
Incremento Temporário ao Cus-
teio dos Serviços de atenção espe-
cializada a saúde, o valor total de 
R$ 200 mil. (GIRLENO ALENCAR)
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Com a TAC, a Prefeitura de Montes Claros se compromete a realizar o concurso público até agosto do próximo ano

Montes Claros Eassina acordo 
com o MPMG para fazer concurso 

Arquidiocese comemora Jornada 
Mundial dos Pobres, em Montes Claros 

Entidades civis têm prazos prorrogados 
para realizar projetos sociais 

O Município de Montes Claros 
firmou um Termo de Ajustamento 
de Conduta (TAC) com o Ministério 
Público de Minas Gerais (MPMG) ao 
reconhecer ilegalidades na contra-
tação de pessoal da Administração 
Pública e se comprometer a reali-
zar concurso público até agosto de 
2024. Também, o município, assu-
miu o compromisso de adequar o 
quadro de servidores, mediante a 
reformulação de leis municipais que 
regulam os cargos em comissão, as 
funções de confiança, as contrata-
ções temporárias, alterando a forma 
de provimentos dos cargos típicos 
do serviço público.  

Pelo TAC, o município ainda se 
compromete a realizar estudo sobre 
a real necessidade de cargos efetivos 
em todas as áreas de atuação, como 
saúde e educação, de modo a subsi-
diar o edital do concurso em relação 
a quantidade de novos servidores 
efetivos. Outra obrigação assumida 
foi a de designar para as funções de 
confiança de direção, chefia e asses-
soramento nas atividades típicas da 

administração pública apenas servi-
dores públicos ocupantes de cargos 
efetivos, conforme determina o arti-
go 37 da Constituição Federal. Em 
caso de contratação de funcionários 
sem concurso ou fora das hipóteses 
legais, o município será multado em 
R$ 1 mil por nomeação irregular. 

Em outra cláusula do TAC, ficou 
acordado que o município não ce-
lebrará novos contratos de presta-
ção de serviços temporários para 
preenchimento de vagas em cargos 
efetivos, exceto se estiver em confor-
midade com a Constituição Federal 
e com legislação municipal que trata 
do tema. Já para o preenchimen-
to de cargos em comissão ou de 
confiança ou de função gratificada, 
o município concordou que deve 
exigir do nomeado, antes da posse, 
uma declaração por escrito de que 
não possui relação familiar com ocu-
pantes da administração pública que 
possa configurar nepotismo.  

De acordo com a Promotoria 
de Justiça de Defesa do Patrimônio 
Público de Montes Claros, o últi-

mo concurso da prefeitura foi em 
2016. E atualmente, existem na ad-
ministração pública mais de 9 mil 
contratados sem concurso. Muitos 
desses servidores ocupam, segun-
do o TAC, há muito tempo, cargos 
típicos da administração pública, 

como médicos, enfermeiros e den-
tistas, que deveriam ser preenchi-
dos por meio de concurso público. 
“O elevado número de contrata-
dos a título precário mostra-se de-
sarrazoado”, afirmou o promotor 
de Justiça, Wagner Noronha Neves.  

Segundo o representante do 
MPMG, foi constatado também um 
número excessivo de profissionais 
contratados temporariamente via 
seleção pública simplificada para 
a área de educação, totalizando 
3.310 servidores, o que demons-

tra a necessidade de realização de 
concurso público para o preen-
chimento de tais cargos. O último 
concurso para a área de educação 
em Montes Claros foi realizado há 
mais de 13 anos. (GIRLENO ALEN-
CAR)

A Arquidiocese de Montes Cla-
ros encerra neste domingo (19), 
com uma missa, presidida pelo ar-
cebispo dom José Carlos, a sétima 
edição da Jornada Mundial dos Po-

bres, dentro da Semana Arquidio-
cesana de Solidariedade. A missa 
acontece na igreja São Vicente de 
Paulo, às 11h. Logo após será servi-
do um almoço.

A reflexão central da VII Mensa-
gem do papa Francisco para o Dia 
Mundial dos Pobres convida a não 
desviar o olhar do pobre: “‘Não des-
vies o rosto de nenhum pobre’ (Tb 
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4,7), não desviar o olhar de quem 
está em dificuldade, como as crian-
ças que vivem em zonas de guerra, 
os que não conseguem sobreviver, 
os que são explorados no trabalho 
e os jovens prisioneiros de uma cul-
tura que o faz sentir falidos”. Essa 
cultura de fechamento, egocentris-
mo e indiferença exige a audácia 
da profecia cristã para construir 
espaços de amor, acolhida, reco-
nhecimento dos pobres e compro-
misso com o cultivo da cultura do 
encontro, da aproximação e da so-
lidariedade.

O documento da XVI Assem-
bleia Geral Ordinária do Sínodo 
dos Bispos chama atenção para o 
protagonismo dos pobres. Eles são 
protagonistas do caminho da Igre-
ja. “À Igreja os pobres pedem amor. 
Por amor entende-se respeito, aco-
lhimento e reconhecimento, sem 
os quais dar alimentos, dinheiro ou 
prestar serviços sociais representa 
uma forma de assistência certamen-
te importante, mas que não se en-
carrega plenamente da dignidade 

da pessoa. Respeito e reconheci-
mento são instrumentos poderosos 
de ativação das capacidades pes-
soais, de modo que cada um seja 
sujeito do seu próprio percurso de 
crescimento e não objeto da ação”.

A realização da Semana de Soli-
dariedade é uma resposta de amor 
e compromisso da nossa fé cristã. 
Somos convocados a abrir os olhos 
e o coração para enxergar e aco-
lher as pessoas que se encontram 
em várias situações de pobreza e 
exclusão, invisíveis e necessitados. 
A nossa Igreja arquidiocesana vem 
trabalhando de diversos modos, 
através das pastorais sociais, das 
organizações sociais, da Cáritas 
Diocesana, buscando o fortaleci-
mento da rede de proteção, defe-
sa de direitos e cuidado dos mais 
pobres, especialmente dos irmãos 
e irmãs que vivem em situação de 
rua. Nesse sentido, tem buscado 
apoiar os grupos, as associações e 
iniciativas da sociedade civil e reali-
zar parcerias para o enfrentamento 
das realidades de exclusão social e 

invisibilidade a que irmãos e irmãs 
nossos estão expostos cotidiana-
mente.

Este ano, na arquidiocese, a Se-
mana de Solidariedade foi realizada 
com o envolvimento das Foranias, 
paróquias, comunidades, pastorais 
sociais, missionárias, instituições 
e organismos sociais, no desejo 
de viver uma experiência eclesial 
do cultivo da solidariedade e da 
aproximação fraterna. Algumas 
celebrações e ações foram vividas 
em âmbito arquidiocesano, outras 
apenas em âmbito forâneo e paro-
quial. Para expressar o compromis-
so da Igreja no combate às raízes 
da pobreza estão sendo realizados 
fóruns de discussões e audiência 
pública para a devida denúncia de 
descasos com as políticas públicas 
que impactam diretamente na vida 
dos mais vulneráveis. O compro-
misso com o Evangelho nos torna 
criativos no amor, capazes de ges-
tos de aproximação na construção 
de uma sociedade mais justa, igua-
litária e fraterna. (GA)

A Casa Santa Bernadete tem 
prazo prorrogado até fevereiro 
de 2024 para executar o projeto 
“Complementando Cuidados I” 
que tem como objetivo geral aten-
der pessoas idosas em tratamento 
oncológico em Montes Claros, as 
quais se encontram em situação 
de vulnerabilidade social e prefe-
rencialmente fora do domicílio. 
Conforme o marco regulatório da 
Sociedade Civil de Montes Cla-
ros, através do termo de fomento 
41/2023 que entre si celebraram 
o Município de Montes Claros, 
através da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Social, o Conse-
lho Municipal do Idoso de Montes 

Claros (CMI) e a Associação Comu-
nitária Nossa Senhora Rosa Mística 
– Casa Santa Bernadete.

O Projeto Isac Instituição Social 
de Amor Cristão também prorro-
gou até 12 de fevereiro de 2024 
do projeto ‘Conexão Inclusiva, 
Educativa e Transformadora’ que 
visa implantar um laboratório de 
informática para atendimento de 
60 crianças e adolescentes em situ-
ação de vulnerabilidade e/ ou risco 
social cadastrado na instituição, 
visa contribuir com a erradicação 
do trabalho infantil, diminuição 
de evasão e deficit escolar na re-
gião sul de Montes Claros, através 
da parceria com o projeto volun-

tariado Banco do Brasil. O Marco 
Regulatório da Sociedade Civil de 
Montes Claros, no uso das suas 
atribuições legais, torna público o 
termo de prorrogação de ofício ao 
termo de fomento Nº 05/2023.

A Fundação Irmã Dulce de 
Montes Claros prorrogou até 25 
de março de 2024. A execução do 
projeto ‘Alcançar’ que tem como 
objetivo geral ofertar oficinas de 
leitura ao ar livre para crianças e 
adolescentes nos bairros Major 
Prates, Chiquinho Guimarães e 
Vargem grande, conforme plano de 
trabalho, aprovado pelo Conselho 
Municipal dos Direitos da Criança 
e do Adolescente (CMDCA). (GA)
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Vereador é afastado do cargo após 
condenação por agressão à ex-namorada

Dupla suspeita de assaltar joalheria é presas 
em Montes Claros

Caminhoneiro perde controle após ser 
atingido por tiros e colide contra criminosos 

Morador sai para 
procurar madeira em 
área de mata e encontra 
ossada humana

   FRANCISCO DUMONT 

A Câmara de Vereadores de Fran-
cisco Dumont afastou um vereador 
após ele ser condenado pelo crime 
de agressão à ex-namorada. O par-
lamentar foi notificado nesta quin-
ta-feira (16) e o Decreto que regula-
menta a suspensão foi publicado na 
última segunda (13).

A sentença foi estabelecida em 
julgamento no final de outubro, e 

considerou que no dia 28 de maio 
de 2020, por volta das 00h40 o par-
lamentar “ofendeu a integridade 
corporal da ex-namorada”. A pena 
estabelecida foi de nove meses e 
26 dias de detenção em regime ini-
cial aberto. Nos autos do processo 
consta que a vítima e o condenado 
namoraram por cerca de dois anos 
e meio, e após o término do rela-

cionamento o homem abordou a 
vítima enquanto ela chegava a casa 
dela. “Foi surpreendida pelo de-
nunciado, que a puxou pelos cabe-
los e a jogou ao chão, passando, em 
seguida, a lhe desferir socos e tapas 
na cabeça”, relatou a sentença.

Em nota, assinada pelo presi-
dente, Gerson Pereira, a Casa Le-
gislativa afirma que a suspensão 

do mandato leva em consideração 
a sentença proferida pela 2ª Vara 
Criminal da Comarca de Bocaiúva, 
baseada no artigo no art. 129, pa-
rágrafo 9º do Código Penal, que 
configura o crime de lesão corporal 
praticada no âmbito de violência 
doméstica.

“Segundo o nosso Regimento 
Interno, a suspensão independe de 

haver, ou não, o trânsito em julgado 
para que seja decretada a suspen-
são do exercício do mandato. Cabe 
ao Presidente da Câmara fazer cum-
prir os termos regimentais”, disse a 
nota.

A nota esclareceu, ainda, que o 
caso não se trata de perda de man-
dato, apenas de suspensão enquan-
to o processo tramitar na Justiça.

A defesa do vereador, repre-
sentada pelo advogado Jackson 
Norberto Meira, informou que em 
relação à condenação, já foi feito o 
pedido de recurso. Quanto à sus-
pensão do mandato, o advogado 
disse que moveu uma ação judicial 
para suspender os efeitos do decre-
to por entender que a decisão foi 
equivocada.

Um caminhoneiro, de 41 anos, 
foi abordado por dois criminosos em 
uma estrada rural, em Espinosa. Se-
gundo a Polícia Militar, os homens es-
tavam em uma moto e efetuaram dois 
tiros contra o veículo. A ocorrência foi 

divulgada nessa sexta-feira (17).
Após o caminhão ser atingido, o 

motorista perdeu o controle da dire-
ção e atingiu a moto dos bandidos. 
Com o impacto, os dois veículos fica-
ram fora da estrada.

De acordo com a PM, assim que 
os homens caíram da moto, foram 
reconhecidos por populares e con-
seguiram fugir a pé por um matagal 
após fazerem ameaças com uma faca.

A PM fez diversas diligências e um 

dos suspeitos, de 30 anos, foi encon-
trado escondido em uma casa aban-
donada. No local, os policiais apreen-
deram uma espingarda tipo polveira.

Ainda segundo a polícia, o ho-
mem contou que não tinha intenção 

de roubar e queria apenas dar um 
susto no caminhoneiro porque teria 
uma desavença com ele. O suspeito 
estava com diversos ferimentos por 
conta do acidente e foi levado para o 
hospital sob escolta policial. O cami-

nhoneiro e o ajudante não ficaram 
feridos.

O outro homem que participou 
da ação criminosa não foi localizado. 
A PM informou que os dois cumprem 
pena em regime domiciliar.

A polícia prendeu, na quarta-fei-
ra (15), em Montes Claros, dois ho-
mens suspeitos de participarem de 
um assalto à mão armada ocorrido 
em Taiobeiras.

Segundo a Polícia Militar, a aten-
dente do estabelecimento contou 
que por volta das 14h da última ter-
ça (14), um homem entrou em uma 
joalheria no Centro de Taiobeiras 
perguntando se teria brinco de ouro 
para criança, e depois saiu. Cerca de 
40 minutos depois, retornou. Quan-
do ela liberou a entrada dele, o sus-
peito anunciou o assalto, mostran-
do a arma na cintura. Ele pegou o 
celular e uma corrente de ouro que 
estava no pescoço da funcionária, e 
a ameaçou com o revólver.

Em seguida, o homem liberou a 
entrada do comparsa, que chegou 
com uma sacola de lixo. Eles coloca-
ram várias joias no plástico e depois 
fugiram.

Uma testemunha contou à PM 
que estava em frente ao estabeleci-
mento comercial quando visualizou 
dois homens fugindo de moto. Câ-
meras de segurança de um comércio 

vizinho registraram o momento que 
os suspeitos entraram no local. A 
dona da joalheria disse aos policiais 
que os suspeitos levaram relógios, 
perfumes, anéis e correntes de ouro.

Por meio de imagens de segu-
rança, os militares identificaram três 
suspeitos de participarem do assal-
to, sendo todos de Montes Claros. 
Em rastreamento na cidade de Mon-
tes Claros, um dos suspeitos, de 21 
anos, foi localizado transitando a pé 
em uma rua, no bairro Santa Cecília.

Aos policiais, ele confessou o 
crime e detalhou como o grupo 
agiu. O suspeito disse que outro ho-
mem, de 32 anos, teria informações 
privilegiadas sobre a joalheria e o 
chamou para participar do assalto. 
Esse terceiro suspeito, apontado 
como o articulador do assalto, te-
ria roubado uma moto em Salinas 
para que ele e o outro comparsa 
fossem até a loja. O rapaz contou, 
ainda, que eles três saíram de 
Montes Claros na noite da segun-
da (13), e quando chegaram em 
Salinas, se instalaram à beira de 
um rio.

Após o assalto, os dois homens 
fugiram pela rodovia, depois entra-
ram em uma estrada vicinal e aban-
donaram a moto e o celular rouba-
do da funcionária. Ainda conforme 
relato do suspeito, pouco tempo 
depois, o homem que articulou 
o assalto compareceu ao local, e 
pegou os materiais roubados para 
vender.

A arma utilizada no crime foi en-
contrada escondida próxima a uma 
escola do bairro Renascença, junto 
com quatro munições. Já o segundo 
autor, de 32 anos, não foi encontra-
do na casa dele. Informações indi-
caram que ele estava em uma festa, 
em um sítio na zona rural da cida-
de. A polícia se deslocou ao local 
e, ao perceber a presença dos 
militares, o suspeito tentou fugir, 
mas foi alcançado pela equipe.

Parte do material roubado foi 
recuperado na casa da namorada 
de um dos suspeitos, sendo en-
contrados dois relógios, quatro 
pulseiras, dois aneis, um brinco e 
um pingente. A vítima reconheceu 
os objetos.

Uma ossada humana foi encon-
trada na comunidade de Lagoa Santa 
Quitéria, zona rural de Coração de 
Jesus, na quinta-feira (16).

A PM foi acionada por um mora-
dor que relatou que estava andan-
do em uma área de mata, perto da 
chácara dele, a procura de madei-
ra, quando sentiu um forte odor e 

percebeu que havia uma ossada no 
local.

Os miliares constataram que se 
tratava de uma ossada humana já em 
avançado estado de decomposição.

“A perícia da Polícia Civil foi acio-
nada, realizou os trabalhos de praxe 
e informou que, no local, não havia 
como afirmar que se trata de crime 

com uso de violência, pois o estado 
de decomposição do corpo estava 
muito avançado e não foi localizada 
a ossada completa”, disse a PM em 
nota enviada à imprensa.

Os restos mortais foram enca-
minhados para o Instituto Médico 
Legal de Montes Claros para exames 
periciais.

Os dois homens foram encami-
nhados à Delegacia, junto com os 
materiais apreendidos.

A Polícia continua em rastre-
amento para localizar o homem 
suspeito de ter planejado o assalto. 

Conforme a PM, ele já tem outro 
mandado de prisão em aberto por 
roubo.

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 
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BDMG discute na Amams financiamentos 
para os municípios do Norte de Minas

Arroz com pequi é eleito como o segundo 
pior prato do Brasil

Norte-mineira defende 
pesquisa em Paris 

O Banco de Desenvolvimento 
de Minas Gerais (BDMG) realiza 
nesta terça-feira, dia 21 de novem-
bro, às 14 horas, na Associação dos 
Municípios da Área Mineira da Su-
dene (Amams), a palestra “Oportu-
nidades de Recursos para a Infraes-
trutura Municipal”. Quando serão 
apresentadas as linhas de financia-
mento para as Prefeituras realiza-
rem obras. Desde março passado 
que o Governo de Minas e o Ban-
co de Desenvolvimento de Minas 
Gerais (BDMG) lançaram o Edital 
de Municípios 2023, que prevê R$ 
400 milhões em linhas de crédito 
para que os municípios façam in-
vestimentos em sustentabilidade e 
infraestrutura. A linha lançada nes-
te ano é 33% maior que a do ano 
passado, e conta com condições 
diferenciadas para as Prefeituras. O 
BDMG estima que, com os recursos 
previstos, de 150 a 180 municípios 
devem ser beneficiados. 

O objetivo do programa é am-
pliar as oportunidades de financia-
mento para os gestores municipais. 
Para isso, o limite de financiamento 
por município mais que dobrou 
e as Prefeituras poderão receber 
antecipadamente até 20% do va-
lor licitado. O governador Romeu 
Zema salientou a importância da 
iniciativa para melhorar a vida dos 
21 milhões de mineiros, que pre-
cisam de estradas boas, saúde que 
funcione e segurança. “Fico muito 
satisfeito pelo BDMG estar fazendo 
esse avanço no sentido de fornecer 
mais linhas de crédito para os mu-
nicípios. E quero deixar claro que 

os prefeitos podem contar conosco 
em tudo o que depender do gover-
no para ajudar as cidades. Sabemos 
que o mineiro vive junto de cada 
um dos gestores municipais. O ci-
dadão não bate na porta da minha 
casa, quando tem um problema. É 
na casa do prefeito que ele vai re-
clamar. Então, estamos aqui para 
atender cada Prefeitura que enten-
de as demandas da população”, dis-
se Romeu Zema.

O presidente do BDMG, Gabriel 
Viégas Neto, esclarece que o novo 
edital traz novidades e avanços que 
facilitarão o acesso das prefeituras 
ao financiamento de projetos e 
compra de máquinas e equipamen-
tos. “Somos, efetivamente, parcei-
ros dos municípios e queremos 
ampliar ainda mais esta parceria, 
aumentando os recursos e alcan-
çando mais cidades. Nosso obje-
tivo é contribuir com resultados 
positivos para o desenvolvimento 
regional, fortalecendo a economia 
e melhorando a vida das pessoas”, 
afirmou.

O novo edital traz novidades 
e avanços que facilitarão o acesso 
das Prefeituras ao financiamento 
de projetos, compra de máquinas 
e equipamentos. A proposta, refor-
çada pelo BDMG, é contribuir com 
resultados positivos para o desen-
volvimento regional, fortalecendo a 
economia e melhorando a vida das 
pessoas. O secretário de Estado de 
Desenvolvimento Econômico, Fer-
nando Passalio, disse que o edital é 
um alento para aqueles municípios 
que precisam se estruturar, seja 

com sustentabilidade, saneamento 
básico, entre outras áreas.

“Trata-se de uma meta que o Go-
verno de Minas abraçou para que o 
estado possa avançar na universa-
lização. E fortalecer o município 
para isso é importante”, pontuou. 
“Temos um grande problema com 
as estradas e empresas que geram 
empregos e não conseguem escoar 
produção, além de bens e maqui-
nários que o município precisa ad-
quirir. E tudo isso está dentro deste 
edital. Esperamos profundamente 
que consigamos dar essa oportuni-
dade aos municípios”, afirmou.

O Edital de 2023 ampliou o li-
mite de financiamento às cidades. 
Para municípios com população até 
5 mil habitantes, por exemplo, o 
limite subiu de R$ 1,5 milhão para 
R$ 3,5 milhões e; cidades com po-
pulação acima de 100 mil pessoas 
podem contratar até R$ 20 milhões. 
Pela primeira vez, o Edital de Mu-
nicípios do BDMG traz a possibi-
lidade de antecipação de até 20% 
do valor licitado para realização da 
obra. Para os gestores públicos, a 
mudança vai permitir que os muni-
cípios obtenha ganhos operacionais 
e mais autonomia para administrar 
os recursos financiados, sem buro-
cracia.

As linhas de crédito foram sim-
plificadas em três vertentes de atu-
ação: Cidades Sustentáveis (sane-
amento, geração de energia solar, 
eficiência energética, cidades inte-
ligentes, cultura, esporte, turismo, 
construção e reforma de prédios 
públicos como creches, escolas e 

postos de saúde); Infraestrutura 
(pontes e estradas vicinais, drena-
gem, pavimentação e mobilidade); 
e Máquinas e Equipamentos (am-
bulância, transporte escolar, cami-
nhão de lixo, trator e retroescava-
deira, entre outros).

“São fatores primordiais para 
atração de investimentos. Não estou 
falando de recursos de fora que vêm 
para o estado, me refiro também aos 
recursos que já estão nas cidades e 
que, com infraestrutura, conseguem 
avançar mais e escoar mais do que 
produzem, encorajando a produzir 
mais. Tudo isso forma um organis-
mo que, junto, consegue avançar 
para o desenvolvimento econômico, 
gerando emprego, renda e oportuni-

dade para os munícipes”, destacou o 
presidente do BDMG, Gabriel Viégas 
Neto.

As condições de crédito também 
estão mais acessíveis. Os prazos 
das linhas de financiamento foram 
ampliados: o prazo de carência de 
Máquinas e Equipamentos dobrou 
de seis para 12 meses e o de Infraes-
trutura aumentou de 12 para 18 me-
ses. Já o prazo total para os projetos 
de Cidades Sustentáveis subiu de 72 
para 96 meses. O processo de con-
tratação do crédito pelas prefeituras 
é 100% digital. O Banco de Desen-
volvimento de Minas Gerais apoia os 
setores público e privado, com ofer-
ta de crédito para empresas de to-
dos os portes e setores, Prefeituras e 

concessionárias de serviços públicos 
municipais. A importância das linhas 
de crédito para o desenvolvimento 
municipal se reflete em números. 
Atualmente, 301 municípios minei-
ros têm o banco como única fonte 
de financiamento.

O presidente da Amams e pre-
feito de Padre Carvalho, José Nilson 
Bispo espera que o BDMG apresen-
te uma proposta especifica para a 
área mineira da Sudene, com taxas 
de juros mais reduzidos e que os 
contratos sejam agilizados, inclu-
sive com o BDMG podendo deixar 
uma equipe na sede da Amams para 
atender e orientar os municípios na 
elaboração dos projetos. (GIRLENO 
ALENCAR)

A egressa do Curso de Direito 
da Unimontes, Rita Narciso de Bar-
ros, defendeu a sua pesquisa de 
mestrado em Direito Internacional 
e Direitos Humanos na Universida-
de Sorbonne, especificamente na 
Université Paris Cité, localizada em 
Paris. A pesquisa desenvolvida por 
Rita tem como foco a interseção en-
tre os Objetivos de Desenvolvimen-
to Sustentável (ODS) propostos 

pela ONU e a atuação do Supremo 
Tribunal Federal (STF) do Brasil, 
particularmente em relação à de 
igualdade de gênero.

Rita Narciso foi convidada pelo 
professor Marcelo Brito para divi-
dir a sua experiência e falar sobre a 
pesquisa com as turmas de Direito 
Internacional. Na oportunidade, 
Rita Narciso compartilhou com os 
acadêmicos, desafios da pós-gradu-

ação em outro país, mas também 
destacou o quanto a sua trajetória 
na graduação da Unimontes a pre-
parou para o êxito no mestrado. 
“Durante a graduação tive a oportu-
nidade de fazer Iniciação Científica, 
participar de projetos de pesquisa, 
escrever artigos e fazer estágios que 
foram essenciais para destacar meu 
currículo na seleção do mestrado.” 
(GA)

O site croata TasteAtlas, co-
nhecido guia online de viagens 
gastronômicas, divulgou uma lis-
ta com os 10 pratos do Brasil com 
as piores avaliações na platafor-
ma. Entre eles, destaca-se o arroz 
com pequi, típico prato goiano e 
do Norte de Minas, que na ava-
liação dos votantes é o segundo 
pior do Brasil. O resultado da 
lista pode causar polêmica, pois 
mostra pratos comuns no dia a 
dia dos brasileiros e que recebe-
ram as piores notas dentre todas 
as comidas típicas do nosso país.

Segundo o TasteAtlas, a lista 
recebeu 4.930 votos validados 
pelo sistema do guia até o dia 3 
de novembro. A plataforma conta 

com mecanismos que reconhe-
cem utilizadores reais e que ex-
clui os chamados ‘votos robôs’. O 
sistema também exclui os votos 
de cidadãos dos países de origem 
dos pratos e que querem ver as 
próprias comidas com boas no-
tas.

O doce casadinho é um dos 
pratos com nota 3,6 de 5, estan-
do entre os 10 mais mal avaliados 
do site. O doce é feito assado e 
recheado normalmente com doce 
de leite ou goiabada. O popular 
Mocotó, o ensopado feito com 
patas de vaca, feijão e vegetais é 
um prato barato brasileiro. Ficou 
em 9º lugar. Originalmente pre-
parado pelos escravos, hoje é en-

contrado em vários restaurantes 
de cozinha brasileira.

A salada de maionese é clássi-
ca nos almoços de domingo dos 
brasileiros, geralmente ela é com 
batata, cenoura, ervilha, milho, 
maçã, maionese + o item polê-
mico: a bendita uva-passa. Ficou 
em 8º lugar. O Salpicão, uma ver-
são brasileira de uma salada de 
frango com variações é composto 
batata palha por cima (bem a cara 
do brasileiro). O prato é super 
comum nos buffets ou nas festas 
de Natal ficou em 7º lugar. Os se-
quilos ficaram em 6º lugar, costu-
mam ser feitos de amido de milho 
ou polvilho. E, na maioria das ve-
zes, tem o formato arredondado, 

como um disco com um buraco 
no meio. São ótimos para uma re-
feição no meio da tarde junto de 
um cafezinho.

Em 5º lugar ficou a Maria 
mole, sobremesa macia e super 
popular em festas juninas, ela só 
precisa de açúcar, gelatina, coco 
e clara de ovo, quem quiser en-
contra a mistura prontinha no 
mercado. O ensopado Quibebe 
ficou em 4º lugar e está entre os 
piores pratos brasileiros da lista. 
Ele feito com abóbora e cebola, 
conta com uma textura espessa, 
além de ter pimenta, gengibre em 
pó e leite de coco. O tareco ficou 
em 3º lugar, feito com apenas 
quatro ingredientes, os biscoitos 

tarecos foram criados no estado 
de Pernambuco. O ‘prato’ caiu no 
gosto do brasileiro, mas ficou fa-
moso mesmo depois que o cantor 
Flávio José nomeou uma de suas 
músicas como Tareco e Mariola.

O arroz com pequi ficou em 
2º lugar ele que é um prato tra-
dicional na comida goiânia e nor-
te-mineira é um prato brasileiro 
com sabor marcante e um cheiro 
forte. O principal ingrediente é 
o pequi, uma fruta, mas o arroz 
também recebe outros temperos 
que dão sabor ao prato. Em 1º lu-
gar ficou o Cuscuz Paulista. Pre-
parado com fubá, azeitonas, ovo 
cozinho, peixe enlatado e ervilha, 
a refeição é bem característica e 

foi inventada no século 19.
O assunto gerou polêmica em 

Montes Claros, que promoverá 
entre os dias 24 a 26 deste mês, 
a 30ª Festa Nacional do Pequi. A 
atração, que celebrará os 80 anos 
de Téo Azevedo, será realizada na 
praça da Matriz (Praça Dr. Cha-
ves). O evento contará, além do 
homenageado, com a presença de 
Paulinho Pedra Azul, Aggeu Mar-
ques, Noêno da Viola e Maurinho, 
Herbert Lincoln, João Ormond, 
Valmyr de Oliveira, Bianca Luar, 
Marcelo Godoy e Marcos Paraca-
tú, animando os presentes com 
a genuína música popular brasi-
leira. Marcará presença também 
o Projeto Trilha da Leitura. (GA)
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Edu convence Mário a desistir de contar para Érica, e marca um encontro com Ceci. 
Míriam ajuda Helena a parecer mais abatida. Outras modelos decidem se juntar a Taís na 
causa contra Silas. Giovanni sugere que a Helàne invista em uma linha de cosméticos para 
grávidas. Natália descobre a gravidez de Taís e conta para Carol. Eugênia avisa a Márcia que 
combinou de Vic fazer aulas particulares com ela. Taís conta para Mário e Evilásio sobre sua 
gravidez. Adriana conta para Jonas sobre o pai de Ísis.

Bebel expulsa Pascoal de sua casa. Miguel e Luna ficam juntos. Heitor fala com 
Preciosa. Pascoal pensa em uma estratégia para chegar ao tesouro. Selena provoca Je-
finho. Maria Navalha se aconselha com Lampião. Luna chega para a reunião com Toni-
co. Miguel, Nero e Cláudio conversam com Mariângela. Pascoal aborda a pesquisadora 
do museu para falar sobre o tesouro. Francisco acerta com Lampião a realização da 
segunda etapa do Rainha da Fuzuê no Beco do Gambá. 

RESUMO DE Novelas
Marino avisa a Antônio que o produtor será responsabilizado por qualquer coisa que 

aconteça com Aline ou alguém de sua família. Ramiro leva Aline à força para um local 
ermo, onde Antônio amedronta a professora com ameaças. Ramiro demonstra preocupa-
ção com Aline, após deixá-la sozinha na estrada a mando do patrão. Caio ameaça Antônio. 
Aline chora ao chegar em casa. Agatha defende Antônio das acusações de Jonatas. Agatha 
flagra Aline guardando uma arma, que foi dada por Gentil para a defesa da professora.

Fausto abre a carta de Bassânio destinada à Pórcia e descobre que Bassânio está 
fugindo. Bassânio vê Basílio roubando o Armazém e enfrenta o irmão. O Armazém 
fica completamente arruinado depois da luta. Basílio prende Bassânio em uma pra-
teleira e foge. Enzo, Mariana e Daniel chegam no Armazém e resgatam Bassânio. 
Bassânio explica aos amigos que teve uma confusão com o irmão gêmeo dele. A 
equipe do Armazém desconfia de Bassânio após ver as malas dele e o objeto pé de 

cabra no local.  Bassânio não consegue se explicar e é preso pela polícia. Daniel, Mariana e Enzo voltam para casa e 
explicam à família que Bassânio foi pego em flagrante e que todas as provas indicam que foi ele o autor dos furtos 
às residências. Julieta conta sobre o Bassânio para Romeu, que também fica indignado, mas eles acreditam na ino-
cência de Bassânio. Mariana e Daniel encontram uma bota no Armazém e relembram que Bassânio estava de tênis; 
eles cogitam na possibilidade de inocência do amigo.

Motorista que atropelou Kayky Brito 
muda de vida após acidente, ganha as 
redes sociais e realiza procedimento 
estético chocante. Veja o antes e depois!

‘Não evoluí como homem’, admite 
Alexandre Correa, marido de Ana Hickmann; 
empresário expõe maior medo e momento 
‘humilhante’
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Marê, Orlando e os religiosos se reúnem para conversar com Marcelino, mas Manoel 
irrompe a Irmandade afirmando que não deixará Gilda ficar com o amigo. Marcelino im-
plora para não deixar a Irmandade. Orlando confronta e ameaça Gilda. Lívia questiona 
Albuquerque sobre o pai biológico de Tobias, e o delegado desconversa. Leonor e Celeste 
acolhem Valente, um ex-preso político. Valente olha para a foto da esposa e promete en-
contrar o filho dos dois. 

Sol apresenta todos que estão ajudando no clipe. Theo chega com Érika ao local de 
gravação. Theo provoca Ben, que o agride. Joel cobra uma resposta de Bruna. Todos aplau-
dem o discurso de Sol. Jenifer não se conforma com a impunidade de Theo. Clara é con-
vidada para trabalhar em São Paulo como modelo. Eduardo percebe Hugo olhando para 
Jenifer. Marlene aconselha Bruna. Theo faz um depoimento atacando Ben. Jenifer pede 
para Hugo ajudá-la a falar com Orfeu. Lui liga para Lumiar, que fica animada. Ben pede para 
Lumiar representá-lo no caso novo do escritório.

RESUMO DE Novelas
Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
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Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 

RESUMO DE Novelas
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Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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GA
MULTITAREFA

CALAMARLS
ROSEMALTA

CSSASEM
COALLACRE
OSSOBUCON

PTEARAT
VOCALERRO

NODOASTD
ATROCDEO

ECPETRARCA

SORORSIR
VASCOAG

CANTAGALO

(?) Leñas,
centro

argentino
de esqui

"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

Aline recusa a bebida de Irene. Jussara nota um pó branco na taça que era destinada a 
Aline. Jurecê avisa a Aline que ela está em perigo, e afirma que o mistério que tem em suas 
terras é da riqueza. Ramiro conta a Antônio que sua noiva trabalhará como cozinheira na 
pousada. Luigi e Irene buscam Petra na clínica. Flor aceita ir para casa de Ademir com 
Rosa como funcionária, deixando claro que não se envolverá com ele. Munda decide não 
se casar mais com Ramiro. 

Mariana pergunta para Vitor como ele consegue trabalhar com os rivais depois de 
tudo o que fizeram a ela e acrescenta que em breve ele vai ser descartado. Julieta e Romeu 
recebem cartas citando que o segredo deles não vai durar por muito tempo. Telma per-
gunta sobre a mãe do Alex para Karen. A filha comenta que Alex não gosta de falar sobre 
o assunto, mas que ela sofreu um acidente e nunca encontraram o corpo, encerrando as 
buscas por acreditarem que ela morreu. Com dor nas costas, Fausto faz drama para Pórcia 

cuidar dele. Vera contrata um novo preparador físico para os treinos de Romeu. Leandro entra na Monter e Vitor arruma 
sua postura. Leandro pergunta o que Vitor quer na empresa dele.

Romário tem mudança em quadro em 
novo boletim médico. Saiba o estado de 
saúde do ex-jogador

Preta Gil é hospitalizada após crise de 
ansiedade severa. Saiba estado de saúde 
da cantora

Romário está internado há uma 
semana. Em novo boletim médico, 
o jogador apresentou uma mudan-
ça em seu quadro de saúde. Confira:

 Internado, Romário já tem pre-
visão de alta© Reprodução, Insta-
gram

Romário está internado desde 
sexta-feira (14) em um hospital na 
Zona Oeste do Rio de Janeiro. O 
ex-jogador foi encaminhado ao lo-
cal após sentir fortes dores em casa. 
Tratando um quadro de infecção 

intestinal, o senador teve seu qua-
dro de saúde atualizado nesta sexta 
(21).

Segundo o que foi divulgado 
pelo hospital, Romário está melho-
rando e já tem, até, previsão de alta. 
O jogador está fazendo tratamento 
com remédio na veia.

“O senador Romário de Souza 
Faria encontra-se internado no Hos-
pital Barra D´Or, desde a noite de 
13 de julho de 2023, com quadro de 

Preta Gil usou as redes sociais 
para atualizar seu estado de saúde. 
A cantora precisou ser hospitalizada 
após uma crise de ansiedade severa.

 Preta Gil é hospitalizada após pas-
sar mal© Reprodução, Instagram

Os últimos seis meses têm sido 
desafiadores paraPreta Gil. Em meio 
ao tratamento de um câncer no in-
testino, a cantora teve que lidar com 
a separação de Rodrigo Godoy após 
ser traída. Com o acúmulo de tantas 
emoções, Preta Gil precisou ser hos-
pitalizada, na quinta-feia (20), após se 
sentir mal.

Nesta sexta (21), a artista usou as 
redes sociais para explicar o motivo 
da ida ao hospital. Segundo a canto-
ra, ela sofreu com uma crise de ansie-
dade severa. “Aos meus amores, sim 

ontem tive um mal estar e por pre-
caução fui ao hospital. Era uma crise 
de ansiedade severa. Só quem já teve 
sabe do que estou falando. É muito 
desagradável, não precisei ficar na clí-
nica”, começou ela no Story.

“Fui medicada pelo meu psiquia-
tra e tive alta. Inclusive, já estou no 
Maranhão para comemorar o aniver-
sário de minha irmã Marina. Estou 
aqui vivendo, que é o melhor remé-
dio. Um dia de cada vez!”, finaliza a 
cantora.

Preta Gil usa as redes sociais como 
ambiente de desabafo

Mantendo uma relação bastante 
sincera com os fãs e seguidores, Preta 
Gil utiliza sua rede social como uma 
maneira de externalizar o que a vem 
sufocando. Por isso, ao longo dos 
meses, foram inúmeros os desabafos 

feitos pela cantora em seu Instagram.

Textos sobre a doença, a traição 
e os sentimentos são constantes 
para os seguidores de Preta Gil. Em 
um mais recente, a artista desabafou 
sobre seu estado mental após todo 
ocorrido com o ex-marido. Rodrigo 
Godoy teria traído a cantora dentro 
da própria casa, com uma profissio-
nal de confiança de Preta Gil.

“Queria começar esse texto dizen-
do que estou doente e não me refiro 
ao câncer. Estou doente emocional-
mente. Nesses últimos três meses 
tentei de todas as maneiras me man-
ter sã dentro do possível, onde minha 
vida que já estava muito difícil, ficou 
bem pior. Eu me cuido, tenho psi-
quiatra, psicanalista, terapeuta, rede 
de apoio e mesmo assim, a dor e a 
decepção são tão, mas tão fortes, que 
eu adoeci”, explicou.

Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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BIENILEI
CLICARRÇ
OMARACANÃ

APUOPEIO
PERSONAGENS

RAENOIA
ENFIMNOTOU

RIORCHAND
RGATORUA

FAVORALOV
IOEGOLE

FUNDAMENTAL

"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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APUOPEIO
PERSONAGENS

RAENOIA
ENFIMNOTOU

RIORCHAND
RGATORUA

FAVORALOV
IOEGOLE

FUNDAMENTAL

"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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CALAMARLS
ROSEMALTA

CSSASEM
COALLACRE
OSSOBUCON

PTEARAT
VOCALERRO

NODOASTD
ATROCDEO

ECPETRARCA

SORORSIR
VASCOAG

CANTAGALO

(?) Leñas,
centro

argentino
de esqui

"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 

RESUMO DE Novelas
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ATROCDEO
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SORORSIR
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CANTAGALO

(?) Leñas,
centro

argentino
de esqui

"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

infecção intestinal. Apresenta me-
lhora importante do quadro geral. 
Permanece com antibioticoterapia 
intravenosa, em companhia de seus 
familiares. Previsão de alta nos pró-
ximos dias”, diz o boletim.

Romário tranquiliza fãs após in-
ternação

No sábado logo após a interna-
ção, Romário usou as redes sociais 
para tranquilizar os seguidores 
sobre sua internação. O senador 
pretende voltar à rotina em breve. 
Em 2021, Romário passou por uma 
cirurgia de emergência para retirar 
a vesícula. Anteriormente, o jogador 
já havia passado por uma cirurgia 
de hérnia de disco e uma bariátrica.

“Fala, galera! Essa semana fui in-
ternado para tratar de uma infecção 
gastrointestinal. Passei mal em casa 
e estou em tratamento no hospital. 
Graças a Papai do Céu, o tratamento 
tem dado resultado é já, já estarei 
100% de novo. Agradeço a todos 
pela preocupação e boas energias 
enviadas. Deus no comando!”, pu-
blicou no Twitter.
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minosas
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Realize a
operação
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retumba

Dirigiu
fazendo zi-
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Tipo mais
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(?): pre-
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TV por
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A de prata é usada 
em jantares formais

Rebelde
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Tela de Rodolfo Amoe-
do no Museu Nacional
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Artes (RJ)

Base de organização
do atual CEP

Vitamina que previne
a xeroftalmia

Sucesso do
Jota Quest
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Animal que
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1.051, em
romanos

O mês
indígena
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Ave na bandeira de
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Rene Rus-
so, atriz 

A botulínica é usada
no tratamento de

rugas de
expressão

Conjuntu-
ras (fig.)
"Time",
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Pontos de propa-
gação da epidemia
(?) do Sol, circuito
turístico potiguar

Frescor,
em inglês

Tem
confiança

Hábito ex-
travagante

Veículo
espacial 

"Tumor", em
"fibroma"
Puxa-saco

(fig.)
Bruxo;

feiticeiro
Volt

(símbolo)

3/itu. 4/asor — cool — dish. 6/servil. 8/indômita.

Uma grande reviravolta envolvendo 
o acidente de Kayky Brito aconteceu re-
centemente. Isso porque Diones Silva, 
motorista que atropelou o ator, mudou 
completamente de vida depois do caso 
e acabou se tornando um grande in-
fluencer atualmente, chegando a reali-
zar um procedimento de harmonização 
facial.

O motorista que atropelou Kayky 
Brito, Diones Silva, passou por uma 

grande reviravolta na sua vida desde o 
acidente que deixou o ator em um gra-
ve estado de saúde.

Depois de ter sido acusado de ser 
o grande culpado pelo ocorrido e, em 
seguida, ser defendido pela própria 
passageira que havia pedido o carro de 
aplicativo e, mais tarde, ser inocentado, 
o rapaz agora virou um grande influen-
cer e chegou a realizar um procedi-

Alexandre Correa, marido de Ana 
Hickmann, expôs seu maior medo após 
agredir a mulher, e cita humilhação, 
além de uma forte confissão

Alexandre Correa , marido de Ana 
Hickmann , repensou após afirmar não 
temer nada na vida e admitiu medo 
pelo fim de casamento de 25 anos com 
a apresentadora. No final de semana, o 
empresário agrediu a mulher durante 
uma briga, que segundo ele não teve 
como estopim uma possível conversa 
de Ana com o filho do casal a respeito 
de uma dívida milionária.

A situação financeira do por en-
quanto casal é delicada e pode levar a 
um despejo. Além da separação, Ale-
xandre admitiu temer pela prisão. “Eu 
não tenho medo de morrer. Eu tenho 
medo de, sim, perder a minha esposa. 
E das consequências (das denúncias fei-
tas por Ana à polícia). Eu tenho medo 
de ficar sem ela, e de ser preso”, frisou 
o marido da comunicadora, que exibiu 
ao vivo na TV o hematoma no braço 
causado pelo marido com a agressão.

Após agressão, marido de Ana Hi-
ckmann fala em arrependimento

Em entrevista à colunista Mônica 

mento estético que proporcionou uma 
mudança bastante radical.

Motorista que atropelou Kayky Bri-
to vira influenciador digital

Desde que aconteceu o acidente 
com Kayky Brito em 2 de setembro 
deste ano, Diones passou por fortes 
emoções, mas logo foi abraçado pelo 
público, que chegou a realizar uma 
vaquinha para conseguir arcar com as 
despesas que o motorista teve com o 
atropelamento.

Agora, mais de dois meses depois 
do episódio, o motorista acumula mais 
de 180 mil seguidores nas redes sociais 
e passou a publicar conteúdo com uma 
frequência cada vez maior, mostrando 
seu potencial como influenciador di-
gital.

Diones realiza harmonização facial 
após fazer sucesso na web

O profissional revelou, na última 
quinta-feira (16), que realizou um 
procedimento de harmonização facial, 
gerando um resultado bastante radical. 
A médica responsável pelo tratamento 
estético compartilhou o antes e depois 
do rosto de Diones. 

Bergamo, da “Folha de S.Paulo”, o pai 
de Alexandre Jr., de 9 anos, a quem en-
volveu em forte pedido, disse estar aba-
lado com o episódio de violência do-
méstica que cometeu contra a mulher.

“Estou tão triste. Eu não sabia que 
poderia ficar tão triste assim. No mo-
mento, estou tentando passar pela dor. 
Tenho a dor do arrependimento”, de-
finiu o pai do menino, que chamou a 
atenção pela fisionomia em foto com a 
mãe durante aniversário de um primo.

‘Não evoluí como homem’, afirmou 
Alexandre Correa, marido de Ana Hi-
ckmann

O empresário disse ainda ter chega-
do ao “fundo do poço”. “É tudo muito 
humilhante”, resumiu para fazer uma 
confissão. “Eu envelheci e não evoluí 
como homem. Talvez eu tenha estag-
nado, ultrapassado. Eu tenho a hu-
mildade de reconhecer isso”, assumiu 
Alexandre, que deve ser investigado 
por violência contra o filho.

Ana Hickmann se casou com Ale-
xandre em fevereiro de 1998 após um 
curto tempo de namoro para que ela 
pudesse aceitar um convite de trabalho 
na França. Ao completarem com festa 
24 anos de casamento, uma revelação 
feita pela apresentadora surpreendeu.
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Comad inspeciona comunidades 
terapêuticas de Montes Claros 

Rotary Club Montes Claros Leste doa TVs para 
Fundação Dílson Godinho

SAF do Atlético: futebol, finanças, diretoria…
como será a estrutura do clube?

Joia da base assina contrato com o Cruzeiro e 
tem multa milionária

América: em final de contrato, zagueiro deve 
renovar para temporada 2024 

O Conselho Municipal de Políticas Sobre Drogas 
de Montes Claros (Comad), iniciou a fiscalização 
também nas Comunidades Terapêuticas acolhe-
doras, com base na resolução 001/2023 publicada 
no diário oficial do Município de Montes Claros. O 
presidente do Conselho, Wesley Aquino afirma que 
fiscalizar as entidades acolhedoras é uma segurança 
tanto para as entidades e para os usuários do servi-
ço, e por isto, todo serviço deve ser inspecionado 
de modo a garantir os direitos humanos. “Todas as 
unidades serão fiscalizadas uma vez que o Conselho 
ficou sem ações de controle por determinado tem-
po”, comentou Aquino. 

O Comad está contando com o apoio das secre-
tarias de Defesa Social, Desenvolvimento Social e de 
Articulação Política. As fiscalizações foram intensifi-
cadas depois que um interno foi morto em uma clí-
nica e o Centro de Referência de Direitos Humanos 
do Norte de Minas recebeu denúncias de tortura em 
uma unidade. O MPMG também está fazendo a in-
vestigação nas clínicas e comunidade terapêuticas. 
(GIRLENO ALENCAR) A fiscalização na Fazenda da Solidariedade

XANDY LEAL 

O Rotary Club de Montes Cla-
ros Leste faz doação à Fundação 
de Saúde Dílson de Quadros Go-
dinho de 18 televisores que irão 
equipar a Ala da Oncologia de 
acolhimento a pacientes do Siste-
ma Único de Saúde (SUS). A doa-
ção coincide com o aniversário de 
28 anos da fundação comemorado 
em 17 de novembro. 

Sob o lema ‘crie esperança no 
mundo’, o Rotary Internacional 
vem realizando ações necessárias 

e que causem impacto nos am-
bientes onde elas são demanda-
das, tendo como objetivo, além 
de servir, criar esperança num 
mundo tão sedento de empatia e 
solidariedade. 

Criado em 1992, o Rotary Club 
de Montes Claros Leste fez opção 
por cuidar da terceira idade, como 
bem demonstram suas ações no 
Asilo São Vicente de Paulo nos 
últimos 30 anos. Não obstante, o 
clube atende outras necessidades 

que lhe são demandadas, como é o 
caso do Hospital Dílson Godinho. 
Hospital referência no acolhimen-
to humanizado e tratamento de 
câncer, sensibilizou, sobremanei-
ra, os rotarianos em dotar a Ala, 
recém-inaugurada, da Oncologia, 
com exclusividade para pacientes 
do  SUS,  de 18 televisores capazes 
de entreter e informar os pacien-
tes que ali se encontram enfermos 
à espera de diagnósticos nem 
sempre favoráveis, ou de longos 

tratamentos. Muitos pacientes vin-
dos de outras cidades do Estado 
e do sul da Bahia. “Entreter estes 
pacientes, num momento difícil 
de suas vidas, em que pode fal-
tar-lhes a esperança, nos pareceu 
uma ação oportuna e um gesto por 
demais solidário”, justificou a pre-
sidente do Rotary Club de Montes 
Claros Leste, Irany Maria Gomide 
Miranda. 

Os recursos para a aquisição dos 
televisores são oriundos da realiza-

ção do leilão do Baile da Felicidade 
que o Rotary Leste tem realizado 
nos últimos 20 anos e cuja renda 
cobre as despesas com as ações 
sociais empreendidas. O leilão é re-
alizado em parceria com a Associa-
ção dos Artistas Plásticos de Montes 
Claros que doam anualmente suas 
obras. “Sempre me senti honrada 
por participar e agradeço a opor-
tunidade de contribuir”, declarou a 
artista plástica Conceição Melo que 
há anos participa do leilão do  baile. 

A doação chega em hora opor-
tuna, quando o hospital inaugura 
uma ala com 18 apartamentos, para 
atendimento a pacientes pelo SUS 
no Hospital Dílson Godinho que, 
além de pioneiro no acolhimento 
e tratamento do câncer, tornou-se 
referência em tratamento humani-
zado. Cada apartamento além de 
televisor e ar-condicionado terá 
apenas 2 camas, dando maior con-
forto e dignidade aos pacientes ali 
acolhidos.

O Atlético se tornou um clube-
-empresa após a venda de 75% das 
ações para a Galo Holding, grupo 
de empresários criado para com-
prar o Galo. Com a maior parte 
do dinheiro já nos cofres, a gestão 
começa a acontecer, após a defi-
nição dos principais detalhes da 
diretoria. 

Os acionistas 
Os 75% das ações alvinegras fo-

ram vendidos para a Galo Holding, 
criada por empresários atletica-
nos, sendo Rubens Menin e Rafael 
Menin donos da maior parte.  

Rubens e Rafael Menin - 67,9% 
(por meio da empresa 2Rs)

Ricardo Guimarães - 10,27% 
(pessoa física) 

FIP Galo Forte - 10,91% (Fun-
do do empresário Daniel Vorcaro, 
dono do Banco Master)

Figa - 10,91% (Fundo formado 
por torcedores) 

As decisões 

Com tanta gente poderosa en-
volvida financeiramente, o Atlético 
SAF criou um Conselho Adminis-
trativo, que será responsável pelas 
principais decisões do clube. O gru-
po tem nove participantes, sendo 
seis representantes da SAF e dois da 
Associação. 

Rubens Menin - acionista da SAF
Rafael Menin - acionista da SAF
Ricardo Guimarães - acionista 

da SAF
Renato Salvador - acionista da 

SAF
Gustavo Drummond - membro 

do conselho deliberativo 
Daniel Vorcaro - acionista da SAF
Marcelo Patrus - acionista da SAF
Sérgio Coelho - presidente da 

associação 
José Murilo Procópio - vice-pre-

sidente da associação 

O futebol 

Para fazer a gestão do carro-che-
fe do clube, a SAF também criou 

um comitê. Comandado pelo presi-
dente do Atlético, Sérgio Coelho, o 
Comitê do Futebol tem a presença 
também do diretor de futebol do 
Galo, Rodrigo Caetano. O grupo 
será responsável por cuidar das de-
mandas dentro das quatro linhas. 

Sérgio Coelho - presidente do 
clube

Bruno Muzzi - CEO do clube
Rodrigo Caetano - diretor de 

futebol 
Ricardo Guimarães - investidor 
Renato Salvador - investidor 
Rafael Menin - investidor

Finanças 

Uma das mudanças feitas pelo 
clube após a SAF foi a saída do di-
retor financeiro Paulo Braz - ficará 
por conta das finanças apenas da as-
sociação - para a entrada de Thiago 
Maia, que tinha este cargo na Arena 
MRV. Com isso, o profissional será 
diretor financeiro do clube e do es-
tádio. (OTempo)

O jovem atacante Fernando as-
sinou por três anos com o Cruzei-
ro. Esperança de gols da torcida 
e uma das joias da base celeste, 
o jogador estava emprestado pelo 
Água Santa ao clube celeste até ja-
neiro de 2024, mas com opção de 
compra pela Raposa.

A diretoria celeste já havia in-

formado a equipe paulista que 
viria exercer a prioridade de com-
pra dos 50% de Fernando. O Cru-
zeiro pagou R$ 500 mil por 50% 
dos direitos econômicos do atleta 
e se tiver a intenção de adquirir 
mais 20% deverá desembolsar ou-
tros R$ 500 mil. 

Outro detalhe da negociação 

que deixa o clube mais confor-
tável numa eventual investida é 
a multa do atleta para o exterior 
que passa para 100 milhões de 
euros. Fernando chegou ao clube 
para a disputa da Taça São Paulo 
de Futebol Júnior, onde partici-
pou de cinco jogos e anotou duas 
assistências.    

Mas foi no campeonato brasi-
leiro da categoria que o jogador 
chamou a atenção da comissão 
técnica estrelada. Com 5 gols, em 
9 jogos, ele foi ganhando espaço 
e correspondendo às expectati-
vas. Pela copa do Brasil, onde o 
Cruzeiro conquistou o título de 
campeão, Fernando foi decisivo e 

marcou os dois gols da final con-
tra o Grêmio, no Mineirão.

Em 42 jogos pela categoria 
sub-20, Fernando anotou 26 gols. 
O atacante também foi peça fun-
damental para a conquista do 
título do Campeonato Mineiro 
da categoria. O desempenho do 
jogador chamou a atenção da 

comissão técnica de Zé Ricardo, 
que integrou o atacante ao elenco 
profissional.

Fernando fez sua estreia pelo 
profissional da Raposa contra o 
Flamengo e está relacionado para 
o próximo duelo da Raposa, con-
tra o Fortaleza, sábado (18), na 
Arena Castelão. (OTempo)

Com contrato até o final da 
temporada 2023, o zagueiro Ri-
cardo Silva deve ter o contrato 
renovado pelo América, con-
forme O Tempo Sports apurou. 
Considerado titular da equipe, 

o zagueiro disputou 34 dos 65 
jogos do Coelho na atual tem-
porada.   

O defensor está na quarta 
passagem pelo clube minei-
ro. Sua trajetória começou em 

2018, quando disputou uma par-
tida antes de se transferir para 
o Ituano. No ano seguinte, em 
2019, retornou para o Coelho 
e jogou a Série B daquele ano. 
Na sequência, em 2020, foi para 

Operário.  
Na temporada 2021, voltou 

para o CT Lanna Drumond e foi 
um dos destaques na campanha 
histórica no Campeonato Brasi-
leiro 2021, quando o time ameri-

cano garantiu a inédita vaga para 
a Copa Libertadores após de ter-
minar o Torneio na 8ª posição.   

Por fim, ainda na temporada 
2021, ele teve uma rápida pas-
sagem pelo FC Seoul, da Coreia 

do Sul, antes de retornar em de-
finitivo para Belo Horizonte em 
julho do ano passado. Ao todo, 
Ricardo Silva disputou 109 jogos 
e marcou 7 gols com a camisa 
americana.  (OTempo)
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A ESTILISTA das noivas, IETE DAVID, que tem clientes em todo Bra-
sil, está em BÚZIOS atendendo, ou melhor, vestindo uma noiva. Iete 
volta no domingo, pois estará também na próxima semana lançando o 
Black Friday com belos modelos.

PLANOS CONTRATAM empresa para cuidar de idosos e reduzem 
custos. Serviço especializado em cuidado domiciliar e personalizado 
reduz risco de doenças e, consequentemente, as despesas assistenciais.

BELÍSSIMOS arranjos de Natal que são feitos pela sempre linda, MA-
RISE VILLAS BOAS. Uma verdadeira artista, pois são obras de arte natali-
nas. Gosto de ver a garra e o alto astral desta amiga que tanto sucesso fez 
como Glamour-Girl de Montes Claros.

Governadores do Cosud dizem que reforma aprovada pode agravar 
‘guerra fiscal’. No documento, os dirigentes estaduais também temem 
que a reforma pode prejudicar as contas públicas e a economia do país

A MELHOR NOTÍCIA da semana foi o AEROPORTO DE MONTES 
CLAROS ter sido escolhido pela ARENA, uma empresa que é a maior ope-
radora aeroportuária do mundo em número de passageiros. A concessão 
do nosso aeroporto para esta forte empresa trará bons benefícios nesta 
área, inclusive a ampliação do mesmo que poderá receber um número 
maior de voos. SENDO ADMINISTRADO por empresa deste porte será 
mais bem cuidado, pois muita gente estava reclamando do mal cheiro 
dos banheiros. 

COMEÇA NA PRÓXIMA sexta-feira (22) e estenderá até domingo dia 
26 a sempre concorrida e bem organizada FESTA NACIONAL DO PEQUI 
com atrações regionais e festejando os 80 ANOS do grande Teo Azevedo. 

DEPOIS DE AMANHÃ, DOMINGO, a partir das 10 horas até às 18H 
teremos o já famoso BAZZARZÃO com a participação de várias lojas fa-
mosas como Ada Trend, SL Store, Cynthia Maison, La Casa e TT Home, 
entre outras com descontos de 50% até 70%. Vale uma conferida para as 
compras de final de ano.

ONDE DESLIGA o aquecedor, gente? Sou fã de calor, mas, franca-
mente, tá demais aqui em Moc e todo País.  O que você tem feito para 
amenizar o calorão? Só não vale responder “piscinada no meio do expe-
diente”, tá?

FICOU NAS PROMESSAS 
O MEC ainda patina nos investimentos em uma das principais ban-

deiras do governo Lula para educação básica: alfabetização. A pasta não 
empenhou nada dos R$ 801 milhões previstos no orçamento de 2023 
para o novo projeto que promete resolver desafios no aprendizado de 
leitura e escrita das crianças. Retrato do atual governo. 

CAMPANHA DO NATAL 
A PARTIR do dia primeiro de dezembro, começarei a receber os BRIN-

QUEDOS dos amigos que estarão me ajudando na CAMPANHA DO NA-
TAL. Iniciei esta campanha desde os anos 60, quando saia com as amigas, 
Genoveva Mota Prates, dona Nenzinha Esteves e Geraldinha Reis, distri-
buindo os brinquedos pelos bairros da cidade. Graças a Deus continuo 
firme até hoje e as doações crescem cada vez mais. Como sempre digo: 
vamos todos fazer a alegria das criancinhas carentes no NATAL. 

 

TRANSIÇÃO ENERGÁTICA
Brasil pode perder o timing da transição energética, diz executivo 

da Vestas. Vice-presidente de fabricante de turbinas de energia eólica, 
Leonardo Euler de Morais, faz alerta sobre os desafios do país para a 
transição energética, podendo se transformar em mero importador de 
equipamentos em vez de liderar a indústria do setor.

BLACK FRIDAY
COMEÇANDO cedo em diversas lojas o famoso BLACK FRIDAY que 

muitas vezes como sabem não passa de um ‘Black Falso’ quando comer-
ciantes colocam promoções em produtos encalhados. Mas existe também 
a maioria cujos descontos são para valer como nas lojas fashion de: ADA 
TREND, SL STORE, CYNTHIA MAISON, entre outras. Por outro lado, é 
bom fazer pesquisas através da internet, pois existem muitas novidades 
que podem ser adquiridas por preços tentadores online. A data oficial 
será no dia 24.

ESTÃO MANDANDO

Depois que Lula foi eleito, os juízes agora definem políticas outrora 
determinadas apenas por presidentes e legisladores. Até o julgamento 
do escândalo do mensalão, o Supremo era uma instituição praticamente 
desconhecida, não apenas para a sociedade, mas também para os outros 
Poderes. Hoje, pelo visto, o STF está sendo mesmo o soberano passando 
por cima de leis, provocando revolta em vários setores. 

SONHADO LIVRO
UM DOS SONHOS realizados durante esta carreira jornalística foi ter 

lançado minha biografia em um LIVRO DE LUXO com tiragem de 3 mil 
exemplares e ilustrado com mais de 600 fotos, ou seja, ‘THEO UMA VIDA’ 
que é um verdadeiro documento histórico segundo os críticos. ESTOU 
AGORA querendo continuar com o meu SONHO, ou seja, de lançar até 
o próximo ano meu segundo livro, totalmente diferente, um trabalho de 
pesquisa sobre a sociedade de Montes Claros e causos antigos interessan-
tes. Já gravei alguns e vou continuar gravando para enviar para o editor. O 
nome do livro é ‘EU NÃO CONTEI TUDO’. Calma gente, não vou contar 
tudo e nem agredir  ninguém com fofocas baratas. 

VAP & VIP

COMEMORAR mais um ano de vida é muito importante. A 
sempre bonita ROSANE COLARES RODRIGUES e seu filho, 
AFONSO HENRIQUE prepararam uma grande recepção para 
comemorar o aniversário de JOSÉ ANTÔNIO RODRIGUES, 
nesta foto de Jailson, cercado na mesa do bolo dos parabéns 
pelos dois e pela linda nora, Maria Célia. Recepção perfeita, 
com buffet fino, farto e uma animação contagiante comanda-
da por excelente banda que deixou a pista animadíssima nos 
ritmos das discotecas dos anos dourados e os clássicos  serta-
nejos. Zé Antônio, Rosane e Afonso Henrique mostraram mais 
uma vez serem excelentes anfitriões. Veja mais presenças by 
Jailson para minhas colunas

COM MINHA querida amiga, Raquel Menezes Furtado

OS ANFITRIÕES, Zé Antônio e Rosane, recebendo Léo e Mai-
thê Colares e este jornalista

EM UMA GRANDE mesa estavam os anfitriões Zé Antônio e 
Rosane e; Afonso com Pavilo Miranda sempre acompanhando 
sua mãe, Inês Miranda; Sandoval e Suely Nobre com a filha, 
Sandrely

O JOVEM casal de sucesso, Eduardo Coelho e a bela Ludmila 
Muratori, emoldurando o aniversariante, Zé Antônio 

QUEM ESTÁ aniversariando hoje é a nossa querida amiga, 
ANA CLAUDIA WANDERLEY, na foto com o maridão, Hen-
rique Salvador presidente  da rede de hospitais ‘Mater Dei’. 
Grande abraço 

O CHARMOSO e jovem casal, Arnaldo (Naldinho) Borborema 
e Renata Durães circulando por Gramado

ZÉ ANTÔNIO com Telma Guedes, Elaine Lages e Júlia Ribas 
Alcântara

OUTRO GRUPO animado era o que estavam Willian Cesar, 
Sandra Ladeia; o aniversariante; Laurindo e Geisa Santana; 
Jeferson e Vanessa Oliveira

REAPARECERAM em grande estilo, Roberto e Marília Fer-
rante Rebello para abraçar o amigo aniversariante


